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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,41

Cotação eUrO - real

R$ 6,04

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

13h20Máx.: 30º
Min. : 19º
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DIVULGAÇÃO

O prefeito Humberto Souto pediu a população de Montes 
Claros para acabar com esse pavor em torno do aumento dos 
casos de Covid-19, pois afirma que a cidade está sofrendo os 
impactos de um surto gripal, mas sem casos confirmados de 
Covid ou mesmo de letalidade. Souto concedeu entrevista on-
tem, apresentando uma voz rouca e ainda muita tosse. 

Prefeito pede população para 
acabar com pavor e lamenta 
politicagem

Câmara de Vereadores que saber por qual 
motivo Barragem de Juramento não enche

O vereador Aldair Fagundes (Cidadania), em pronunciamento na Câmara 
Municipal, quer descobrir o mistério da Barragem de Juramento, que abas-
tece Montes Claros, pois é a única do Norte de Minas que não conseguiu 
encher com as trombas d’águas que ocorreram no Norte de Minas. Os dados 
do último dia 13 de janeiro mostram que a barragem está com 68,47%, nos 
melhores indicadores dos últimos anos.

O diagnóstico urgente de pacientes suspei-
tos de Covid-19 é fundamental para a elabora-
ção de estratégias de combate à pandemia de 
coronavírus. Pensando nisso, a Prefeitura de 
Montes Claros está adquirindo testes rápidos 
que serão utilizados pela Rede da Atenção Pri-
mária da Secretaria Municipal de Saúde. 

Juíza proíbe cobrança de 
passaporte de vacinação 
em Montes Claros

Montes Claros adquire 
50 mil testes rápidos 
contra a Covid-19

REGIONAL 5

REGIONAL 11

Moc debate estratégias 
para aumentar a 
arrecadação do FIA e do 
Fundo do Idoso

O prefeito Alex Cesar se reu-
niu com a nova diretoria da OAB 
local para o triênio 2022 - 2024. 
O delegado da Caixa de Assistên-
cia dos Advogados (CAA/MG), 
André Dumont também esteve 
presente. De acordo com o pre-
feito, a gestão do Maurício Tadeu 
(ex-presidente) foi de muitas re-
alizações e deseja para esta nova 
gestão, sucesso e cooperar junto 
ao município na defesa e interes-
se da comunidade piraporense. 

Prefeito Alex César se reúne 
com nova diretoria da OAB

DIVULGAÇÃO

Fiemg abre inscrições 
para o NM participar do 
Programa de Exportação

A Fiemg e o Centro Internacional de Negó-
cios (CIN) por meio do convênio com a Agên-
cia Brasileira de Promoção de Exportações e 
Investimentos (Apex-Brasil) está ofertando va-
gas para empresas de Montes Claros e região 
para participarem do programa gratuito de 
qualificação para a exportação (PEIEX). 

O 55º Batalhão de Infantaria – Ba-
talhão Dionísio Cerqueira reinaugurou 
o Monumento Votivo ao herói da Força 
Expedicionária Brasileira (FEB) Cabo Ge-
raldo Martins Santana, que teve parte de 
seu conjunto arquitetônico danificado em 
novembro de 2020, pelas fortes chuvas e 
vendavais que assolaram a região. Durante 
a cerimônia, que marcou a reabertura para 
a visitação do público ao maior memorial 
da FEB em Minas Gerais, a Associação dos 
Ex Combatentes do Brasil, representada 
por sua Diretoria Executiva, outorgou aos 
militares, civis e parentes do Cabo Geral-
do Santana envolvidos na construção, na 
manutenção e na restauração do Monu-
mento a Medalha do Jubileu de Brilhante 
da Vitória. 

55º Batalhão de Infantaria reinaugura 
monumento da FEB
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Para desfazer a onda de boatos de que poderia apoiar a candida-
tura de Lula, o ex-presidente Fernando Henrique Cardoso afirmou 
numa rede social o seu apoio ao candidato do PSDB, governador Joao 
Doria, a presidência da República. FHC acha Doria o melhor candi-
dato para o Brasil nas eleições de outubro. FHC ficou irritado com as 
notícias do seu possível encontro com o ex-presidente Lula e com a 
insistência de alguns, inclusive do tucano Aloysio Nunes Ferreira para 
recebê-lo. FHC conhece bem as artimanhas usadas por Lula e os boa-
tos e comentários que surgirão para prejudicar o candidato do PSDB 
à presidência da República, João Doria. Ele não quer entrar nesse 
jogo e por isso resiste em atender o petista, mesmo com os insistentes 
pedidos que chegam a ele. Em seu Twitter Fernando Henrique postou 
que “já tive a oportunidade de manifestar o meu apoio ao candidato 
governador João Doria à presidência e que foi respaldada pelo meu 
partido”.

CAIXA PAGA AuXíLIO BRASIL A
CADASTRADOS COM NIS FINAL 8

A Caixa paga nesta quinta-feira (27) o Auxílio Brasil a beneficiários 
com Número de Inscrição Social (NIS) final 8. O valor mínimo do 
benefício é R$ 400. As datas seguirão o modelo do Bolsa Família, que 
pagava os beneficiários nos dez últimos dias úteis do mês.

Em janeiro, foram incluídas 3 milhões de famílias no programa, 
aumentando para 17,5 milhões o total atendido. Segundo o Ministé-
rio da Cidadania, serão gastos R$ 7,1 bilhões neste mês com o Auxílio 
Brasil.

O beneficiário poderá consultar informações sobre datas de paga-
mento, valor do benefício e composição das parcelas em dois aplicati-
vos: Auxílio Brasil, desenvolvido para o programa social, e o aplicativo 
Caixa Tem, usado para acompanhar as contas poupança digitais do 
banco.

MP VAI ANALISAR FuNCIONAMENTO
 DE BARRAGENS A MONTANTE

O Ministério Público Estadual pretende analisar junto as minera-
doras o funcionamento de cada barragem a montante que não for 
descaracterizada até fevereiro. O procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Jr, pretende fazer um pente fino nas informações técnicas e 
verificar se todas as medidas que estavam ao alcance das empresas 
foram devidamente tomadas. O prazo para o descomissionamento 
das barragens a montante, consideradas mais inseguras e susceptíveis 
a rompimentos, deveria se encerrar no dia 25 de fevereiro deste ano. 
Dados da Fundação Estadual do Meio Ambiente (Feam) apontam que 
apenas cinco das 54 barragens a montante em Minas Gerais foram 
descomissionadas até o momento, o que representa 9,2% do total. No 
caso de 42, as empresas comunicaram que não conseguiriam cumprir 
o prazo, dessas, 12 ainda não tinham nem um prazo definido por elas. 

CONVERSA RELâMPAGO

um dos assuntos que geraram mais comentários no meio político 
ontem foi a conversa relâmpago entre o presidente Jair Bolsonaro e 
seu vice, Hamilton Mourão. Bolsonaro comunicou a Mourão, quando 
desistiu de ir à Colômbia devido à morte da sua mãe. Bolsonaristas 
contam que o presidente disse: Mourão, não vou pra Colômbia na 
quarta-feira. Você vai em meu lugar? Mourão responderia que iria. 
Os dois se despediram e pronto. Para muitos isso mostra o nível do 
relacionamento entre os dois.

GREVE DE ADVERTêNCIA

Sem qualquer sinalização do governo federal para um reajuste sa-
larial dos servidores neste ano, o Sindicato Nacional dos Funcionários 
do Banco Central (Sinal) confirmou que a categoria fará uma nova 
paralisação em 9 de fevereiro. Categorias argumentam que há espaço 
no Orçamento para reajuste após a aprovação da PEC dos Precatórios, 
mas afirmam que governo prioriza pautas populistas pensando nas 
eleições. Com a economia estagnada e altas taxas de desemprego, os 
reajustes dos salários não estão repondo a inflação.

Sustentar o engajamento será o maior 
desafio da Comunicação Interna em 2022

A prioritária educação na 
primeira infância

Como a revolução no-code 
está impactando as empresas

Reeleição, corrupção e impunidade, 
entraves para o Brasil (Parte 2)

GABRIEL KESSLER
CGO DO DIALOG.CI, STARTuP RESPONSáVEL POR 

DESENVOLVER uMA PLATAFORMA ONLINE DE
 COMuNICAçãO INTERNA E RH

VERA MuRáNYI KISS 
PRESIDENTE DA FuNDAçãO PéTER MuRáNYI

EDERSON Dé MANOEL
ESPECIALISTA EM DATA MARKETING, GROwTH HACKING E 

GESTãO DE ExPERIMENTOS DE MARKETING CIENTÍFICO

SAMuEL HANAN
ENGENHEIRO, COM ESPECIALIzAçãO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAçãO DE EMPRESAS E FINANçAS, EMPRESáRIO E FOI 
vICe-governador do amazonas (1999-2002)

Não é exagero dizer que tudo isso 
também contribui para a corrupção, 
um mal que custa ao Brasil entre 
1,38% a 2,3% do PIB, segundo estudo 
divulgado em 2008 pela Federação 
das Indústrias do Estado de São Pau-
lo (Fiesp). Não por acaso, o combate 
à corrupção aparece sempre entre os 
primeiros problemas que mais merece 
a atenção dos brasileiros nas pesquisas 
de opinião. Mais que uma percepção 
interna, essa é uma realidade medida 
internacionalmente. O Brasil ocupa 
a 94ª posição nesse ranking de 180 
países, segundo os dados de 2020 do 
índice de Percepção da Corrupção, 

o principal indicador do gênero do 
mundo, produzido pela Transparência 
Internacional. O índice atribui aos pa-
íses notas entre 0 e 100, considerando 
zero a nação percebida como alta-
mente corrupta e 100 quando o país 
é percebido como muito íntegro. Com 
38 pontos, o Brasil está ao lado da 
Etiópia, Cazaquistão, Peru, Siri Lanka, 
Suriname e Tanzânia.

Pior é constatar que evoluímos 
muito lentamente no combate à cor-
rupção. A Operação Lava-Jato, em que 
pesem decisões posteriormente anula-
das pela Justiça, recuperou aos cofres 
públicos R$ 4,3 bilhões desviados 

em esquemas de corrupção, além de 
garantir outros R$ 2,1 bilhões arreca-
dados em multas compensatórias nos 
acordos de delação premiada. Mas há 
retrocessos, como a recente mudança 
na Lei de Improbidade Administrativa, 
sancionada em outubro, que dificul-
tou o combate à corrupção ao alterar 
o rol das condutas consideradas impro-
bidade, alterou o rito processual e pas-
sou a exigir comprovação de dolo para 
a responsabilização do agente público.

Além disso, vemos a impossibilida-
de de prisão de réus mesmo condena-
dos em segunda instância, e temos cer-
ca de 55.000 pessoas – detentores de 

cargos públicos – gozando de foro pri-
vilegiado, um número sem paralelo em 
todo o mundo. Eis aí o caldo de cultura 
perfeito para a sensação de impunidade 
que permeia o País, fomentando na so-
ciedade brasileira a falsa ideia de que o 
crime compensa.

Temos, então, uma realidade ina-
ceitável, pois altamente prejudicial ao 
Brasil, tornando evidente que reformas 
são necessárias e urgentes. Sem elas, 
a nação não será capaz de retomar o 
caminho do desenvolvimento e os abis-
mos sociais somente se acentuarão. Os 
brasileiros não merecem que seu futuro 
seja ainda pior que o presente.

Não é segredo que a Comunicação 
Interna foi uma das áreas mais impac-
tadas pela pandemia, forçando os pro-
fissionais a se adaptarem a uma nova 
realidade, com modelos de trabalho 
que fogem do presencial e aceleram a 
transformação digital.

2022 está logo aí e chega a hora de 
falar sobre as tendências do novo ano 
na área de Comunicação Interna. O 
que se sabe até agora? O que podemos 
esperar da comunicação neste rumo ao 
pós-pandemia?

Cito três, mas quero me debruçar 
no terceiro ponto, que vejo como o 
grande desafio para o próximo ano.

1. Saúde mental: Esse ponto já está 
entre as prioridades da área desde o 
começo da pandemia e ganhará mais 
força daqui em diante. O cuidado à 
distância com os colaboradores requer 
atenção diferenciada, pois nem tudo é 
mais perceptível apenas com um olhar 
apurado de quem está ao seu lado. 
Além disso, as gerações Z e Millennial 
vivem fases de experimentação na car-
reira, exigindo mais do próprio limite.

2. Liderança comunicadora: Aqui 
temos algo que entra ano e sai ano, per-
manece entre os maiores desafios de 
Comunicação Interna. Naturalmente, 

os líderes são um canal de CI podero-
síssimo em qualquer organização (seja 
pequena, média ou grande). A questão 
central é atrair e fazer a gestão da lide-
rança como um veículo de informação, 
engajamento e validação da cultura cor-
porativa.

3. Engajamento: Com os diferentes 
modelos de trabalho muitas vezes acon-
tecendo ao mesmo tempo dentro de 
uma empresa, é preciso ter um plano 
bem detalhado e criativo para sustentar 
o engajamento dos colaboradores.

De olho no engajamento!

O engajamento sempre foi um de-
safio para toda empresa, mas em 2022 
a coisa vai ser diferente: tudo mudou, 
inclusive, e principalmente as pessoas. 

Hoje, mais do que nunca, empresas 
que não conseguem engajar seus cola-
boradores têm grandes problemas re-
lacionados à produtividade e turnover.

Lembrando que muitos colabora-
dores sequer chegaram a trabalhar no 
modelo remoto, caso de times opera-
cionais. Dessa forma, o desafio de enga-
jamento permanece e agora se expande 
para aqueles que voltarão, de forma 
integral ou híbrida aos escritórios. Isso 
também é válido para quem permane-

cer no modelo 100% remoto.
A Deloitte deu três dicas para au-

mentar o engajamento em tempos de 
pandemia:

Liderança assumir uma postura de 
suporte/apoio;

Criar um ambiente de trabalho po-
sitivo;

Encorajar o mantra “Confie na lide-
rança!”

E como a Comunicação Interna 
entra nisso? A área ajudará na adapta-
ção do novo momento, fortalecendo a 
cultura organizacional pela propagação 
dos valores e missão da empresa.

Trabalhando o engajamento na 
transformação digital

A rede social corporativa é uma óti-
ma forma de trabalhar o engajamento 
dos colaboradores porque:

A ferramenta e a informação che-
gam ao colaborador, não o contrário 
(isso diminui riscos de desinformação 
e ruídos);

É um belo carro-chefe da mentali-
dade e comportamento digital (o que 
determina se a empresa vai ficar para 
trás, obsoleta, desatualizada).

Nesse sentido, o SuperApp Dialog 

já oferece recursos que trabalham o 
engajamento por meio da comunicação 
interna, são eles:

1. Timeline interativa e sempre atu-
alizada: Incentive o compartilhamento 
de experiências entre as áreas e favo-
rece o sentimento de pertencimento à 
cultura corporativa. Essa combinação 
potencializa o engajamento por parte 
dos colaboradores.

2. Segmentação de posts e grupos: 
Possibilitar a segmentação das posta-
gens ajuda a CI levar informação mais 
adequada à necessidade de um deter-
minado público-alvo. E o que isso tem 
a ver com engajamento? Simples! Cola-
boradores bem-informados confiam na 
empresa e, consequentemente, produ-
zem mais e são mais engajados.

3. Pesquisa e quiz: Sentir que sua 
voz é ouvida faz toda a diferença para 
os colaboradores e impacta diretamen-
te no engajamento. E uma das melho-
res formas de ouvir os funcionários é 
promovendo pesquisas e/ou promover 
quizzes gamificados e divertidos.

E a Comunicação Interna da sua 
empresa está preparada para trabalhar 
o engajamento dos colaboradores? 

Pedagogos e especialistas são 
unânimes em afirmar que a primei-
ra infância, delimitada pelo período 
entre o nascimento e os seis anos de 
idade, é uma etapa fundamental para 
o aprendizado, formação do caráter 
e do universo cognitivo das crianças. 
Este é definido como o conjunto de 
referências com as quais o indivíduo 
percebe, reconhece e interpreta o 
mundo.

Numerosos estudos científicos, de 
múltiplas áreas, dentre elas a neuro-
ciência e a psicologia, classificam esse 
primeiro ciclo como o que apresenta 

as maiores possibilidades para a cons-
tituição das competências humanas. 
A primeira delas é o desenvolvimen-
to da interatividade social, fator de 
imensa importância para as pessoas 
ao longo de toda a vida. Nesse aspec-
to, a educação na primeira infância é 
crucial, pois a criança passa a se rela-
cionar com outras e com os professo-
res, fora do ambiente de suas casas, 
percebendo que fazem parte de um 
universo mais amplo, com regras, di-
reitos, deveres e necessidade de res-
peitar e ser respeitado.

Outra habilidade de alta relevân-

cia é a linguagem, em suas distintas 
expressões, como a oral, escrita, cor-
poral, musical e em cada disciplina 
ou situação específica. O seu desen-
volvimento é uma função primordial 
do ensino na primeira infância. Todos 
esses indicadores evidenciam como é 
prioritário o atendimento das crian-
ças em creches e no ensino maternal.

Estudo da Organização Mundial 
de Saúde (OMS) mostra que inves-
tir no desenvolvimento da primeira 
infância, provendo saúde, nutrição, 
segurança e aprendizagem, contri-
bui para a redução da pobreza, a um 

custo baixíssimo para os governos. 
O unicef (Fundo das Nações unidas 
para a Infância) também aponta que 
o estímulo e acompanhamento nessa 
etapa da vida podem quebrar ciclos 
de pobreza e vulnerabilidade.

Investir na formação dos brasilei-
ros desde o nascimento é uma prio-
ridade que deve mobilizar o governo, 
o Terceiro Setor, as famílias e toda a 
sociedade. Cuidar das crianças e de 
seu futuro é uma ação decisiva para 
mitigarmos as desigualdades, promo-
vermos a inclusão socioeconômica e 
construirmos um país melhor.

Como o desenvolvimento de ferra-
mentas no-code não exige conhecimento 
técnico de seus criadores, elas se torna-
ram imprescindíveis para os negócios de 
milhões de empresas, principalmente no 
último ano.

Para quem ainda não conhece essa 
tecnologia, as plataformas no-code são 
ambientes de desenvolvimento de sites, 
aplicativos mobile, automações e aplica-
ções fáceis de se usar. Elas permitem que 
profissionais sem conhecimento técnico 
em programação crie qualquer coisa, 
mantendo os padrões de qualidade e po-
líticas de segurança da informação.

É importante diferenciar os termos. 
No-code não é a mesma coisa que low-co-
de. Enquanto as ferramentas no-code não 
exigem nenhuma experiência de progra-
mação dos usuários, as low-code são feitas 
para minimizar a programação “manual” 
e, com isso, ajudar desenvolvedores a 
criar ou integrar apps rapidamente.

um mundo de possibilidades

De acordo com pesquisa da empresa 

norte-americana de consultoria Gartner, 
o mercado global de no-code e low-code 
alcançou um valor de uS$ 13,8 bilhões 
até o fim de 2021 (um aumento de 22,6% 
com relação a 2020).

As plataformas no-code usam um 
ambiente de desenvolvimento visual, em 
geral com funcionalidades de “drag-and-
drop” (clicar com o mouse, arrastar e sol-
tar para posicionar peças). Esse ambiente 
facilita a criação de programas para quem 
não tem conhecimento técnico específico.

Os no-codes contribuem para o es-
tabelecimento de uma ponte entre as 
equipes de negócios e de TI. Eles podem 
ser interligados a diferentes sistemas, pro-
porcionando que os grupos de trabalho 
aumentem as funcionalidades de seus 
procedimentos rotineiros. Concomitan-
temente, mantém-se em conformidade 
com as políticas de segurança de TI da 
empresa. 

Com templates, bibliotecas e a interfa-
ce customizável das plataformas no-code, 
os usuários podem criar aplicativos, inte-
grar sistemas, e até orquestrar sistemas de 
gestão de processos de negócio. Tudo isso 

com a possibilidade de usar automações 
para facilitar ainda mais o trabalho.

Prós e contras do no-code

Empresas que usam no-code têm 
várias vantagens, como eficiência, baixo 
custo, desenvolvimento rápido, seguran-
ça e redução de erros, porém, nem tudo 
são flores. Elas podem enfrentar desafios, 
como o “Shadow it”, ou seja, ferramentas 
no-code que não são sancionadas pela 
equipe de TI e que não podem ser amplia-
das) pode criar dificuldades para as ope-
rações. Os processos no-code também 
oferecem limitações de customização.

No-code para empreendedores

um dos públicos com maior interesse 
nos recursos no-code são os empreende-
dores, que desejam validar suas ideias, 
lançando-as de maneira rápida e barata. 
Para lançar rapidamente um projeto, um 
empreendedor precisa contratar um de-
senvolvedor para escrever código, o que 
não é barato. E, para diminuir custos, ele 

precisaria aprender a codificar e fazer ele 
mesmo seu app ou site, o que não seria 
muito fácil ou rápido.

As plataformas no-code resolvem esse 
impasse, pois elas possibilitam que os em-
preendedores que não são codificadores 
criem coisas que somente codificadores 
experientes poderiam fazer. Algo que era 
inimaginável a até pouco tempo atrás. 

Para os empreendedores, os disposi-
tivos no-code tiram do caminho o tempo 
necessário para comunicar uma proposta 
e seus requisitos aos designers e desen-
volvedores, permitindo que eles trans-
formem esse esboço em um protótipo 
totalmente funcional, respeitando todos 
os detalhes necessários do processo. As-
sim, são reduzidos os custos, o tempo e 
os riscos para implementar um produto 
ou serviço no mercado. Por essa e outras 
razões, o aprendizado do no-code se tor-
nará cada dia mais imprescindível na vida 
de profissionais de marketing, CEOs de 
startups, empreendedores, designers e 
até desenvolvedores, sem distinção de 
nível de conhecimento.

A revolução no-code chegou.

2 OpiniãO
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FHC resiste a 
apelos de lula
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STJ nega suspensão de ação penal da Lava 
Jato contra José Dirceu

Após 3 anos de impunidade, processo contra 
Vale pode voltar à estaca zero

Projeto garante pessoas de até 21 
anos, em situação de vulnerabilidade, 
em abrigos público

Bolsonaro admite que ex-chanceler 
Ernesto Araújo foi um erro

Como gastar tanto e 
ganhar pouco?

A matemática é uma coisa abso-
luta... se um mais um é dois então 
não tem mais o que se discutir... 
espia só... um depufê estadual ga-
nha menos de 30 mil merrequinha 
por mês... e alguns não têm profis-
são e jamais trabalharam e aí vem 
a eleição e gastam 2,4 milhões de 
merrequinha para ser eleito...E 
aquele depufê... onde ele arru-
mou tanta merrequinha e onde 
ele vai ganhar para pagar essa 
merrequinha? E o depufê Fabio 
Cheren (PSD) gastou 3,4 milhões 
de merrequinha... é muito curioso 
que alguém seja tão bonzinho que 
pague para trabalhar... Eles teriam 
que trabalhar décadas para rece-
ber de volta.... é ou não é esquisi-
to... Cabo Júlio gastou só 152, isso 
é Brasil uai...

Leis mal feitas e que 
não funcionam

Não e mil vezes não minha 
gente mais que legal... eu sou o 
primeiro a defender as institui-
ções... sou uma pessoa que incen-
tivo a obedecer às leis de nosso 
Brasil varonil... mas o Ibama tem 
hora que passa dos limites... uma 
família que tem um papagaio a 
mais de 50 anos... faz parte da fa-
mília e é hiper... bem cuidado... os 
fiscais do Ibama chegou na house 
e simplesmente sapecou uma mul-
ta pesada e depois ainda confiscou 
a ave que está velhinha e segue a 
família a pelo menos quatro gera-
ções... isso é mais uma piada de 
tremendo mau gosto... depois as 
pessoas não levam a sério o Ibama 
e depois acham ruim... tem que 
prender é quem maltrata.

Uma pessoa mais 
culta é mais educada?

Muitos pseudos educadores 
que são os maiores responsá-
veis por acabar com a educação 
em nossa gloriosa terrinha do 
Bananal dizem que a violência é 
consequência da falta de ensino 
e educação... será mesmo? Claro 
que não ... pois a grande maioria 
das pessoas que eu conheço que 
são mal educadas são as que têm 
maior poder aquisitivo e tem um 
grau maior de estudo... Quer uma 
pequena prova? Vá aos lugares 
onde tem uma vaga para deficien-
te e idoso... digo isso nas padarias, 
supermercado e bancos e algo as-
sim e percebe quem é que desres-
peita? Os bacaquinhas... A maioria 
que estudaram e deveriam ter cria-
ção por cá o errado o que certo, 
feio...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Ei mano veio... vamos curtir 
agora um tremendo momento de 
bom humor... afinal de contas va-
mos oxigenar o nosso coquinho 
para ele não ficar doidaço...e aí 
agente dana a fazer bobagem...e 
por isso vamos ao nosso glorioso 
textinho ou historinha cretininha 
joiadinha que é melhor do que 
votar pela proibição da venda 
de arma de fogo em nosso Brasil 
varonil e também é altamente re-
comendável para quem está de 
caganeira... é ler e ficará curado - 
Por que o porquinho só anda de 
cabeça baixa? Não sabe? Respon-
dendo... Por vergonha... afinal sua 
mãe é uma porca - Se você fizer o 
casamento de uma biita girafa com 
um safado papagaio... que filhote 
vai nascer? Essa é muito conheci-
da... não sabe né? Respondendo... 
Vai nascer um biito alto falante... 
chique né mesmo? Hoje estou 
por demais hilário... né malinha... 
cruzes

Mulher feia
 bandida é normal?

Ah não... deixa eu começar esse 
tijolinho lhe fazendo uma pergunta 

que tem deixado meu amiguinho ma-
linha Cotoquinho roxinho de dúvida e 
de raiva... Ele quando assiste a telinha 
é comum ouvir os comentários quan-
do uma mulher biita enreda pela vida 
de crimes... Aí vem o comentário de 
exclamação de “como pode uma mu-
lher tão biita entrar na vida do crime?” 
ué... então mulher feia é pedrada mes-
mo? Ah se tiver uma catástrofe que se 
salve as biitas e as feias se sobrar tem-
po? Oh dó... tadinha... e eu que pensei 
que crime fosse feio independente da 
beleza física... E não é né não? Quando 
mulher feia comete crime ninguém 
liga... mas se é biita eles chiam.

Otários perigosos 
precisam ser barrados

Sinceramente eu não consigo en-
tender até onde vai á falta de massa 
encefálica de alguns motoristas que 
fazem dos seus caranguinhos uma ver-
dadeira arma contra uma população 
desavisada e de bem... Agora os otá-
rios... sem cérebro e completos idiotas 
acham que é moda sair dirigindo o seu 
caranguinho durante a noite em alta 
velocidade pela cidade e com os faróis 
apagados... dois motoristas estavam 
dirigindo com os faróis apagados e os 
dois furaram um sinal vermelho... o 
meu coleguinha Valdemar Soares ano-
tou a placa e o local onde foram come-
tidos os crimes... como infração que 
nada... eles podiam ter causado um 
grave acidente... basta a policia ficar na 
av. Cula Mangabeira e vai pegar todos.

Escândalo lá... herói por cá

Há... há... há... eu vi a notícia de 
que o homem forte da CIA que não 
tem nadica de nada ver com os gê-
meos de nossa Princesinha do Norte 
que são mais que joiados... Cia nesse 
caso é a polícia secreta da boa terrinha 
do Tio Sam que caiu porque manteve 
um caso fora do casamento com uma 
mulher biita e poderosa... uai como 
as coisas mudam de lugar para lugar... 
os valores são diferentes em cada lu-
gar... Se fosse por cá... um general ou 
mesmo um político famoso tivesse um 
caso com uma mulher biita... ele seria 
herói por cá e não vilão... Por cá tu a 
sua vida privada é só diz respeito a ti 
mesmo... tu arrumas outra mulher a 
tua que te pega e te dá uma taca e só... 
né ?

Telinhas enojam com 
overdose de denuncia

Padrão carniça e é isso que devia 
chamar algumas telinhas que parece 
se deliciar com a desgraça e gastam 
tempo além do necessário e repete 
e dão palpite infeliz como se estives-
se agradando a todos nós brazuqui-
nhas... noticiar é uma coisa... deliciar 
e agir com um sadismo e uma ironia 
é outra e a TV Plim Plim está sendo a 
mais antipatizada... Bastava noticiar e 
boas e não ficar dando aula de malda-
de e fuxico que nos enche de raiva... O 
negócio é todos desligarem as tevês e 
esquecer o que está acontecendo do 
que vê a esquerda falida e tão corrupta 
falar em moralização e direta já... Te-
mer não é santo mas o Sapinho é o 
chefe né?

Montei no Porco

É... hoje eu fiquei meio chateado 
com a implicância de Cotoquinho de 
que existe algo no ar da câmara...por 
isso estou indo embora... vou picar a 
pula...deitar o cabelo... cair no capi-
nado e capar o gato... mas eu volto 
amanhã se Deus quiser... e por favor 
lembre bem: “Pois tu Senhor pertence 
à graça e retribui a cada um segundo 
nossas obras.” Salmos para pensar 
mesmo

O fuso do dia é - Os baderneiros 
e os políticos meias-bocas e artistas 
decadentes que os apoiam a bader-
na e que não são manifestantes em 
nome de uma suposta ideologia e 
não é... é banditismo mesmo e tem 
que ser tratado com firmeza pela Po-
lícia... Xô coisa ruim... Fora

O Xonado do dia é - Marcos 
Nem, que é sem dúvida é um gran-
de Legislador... eu disse que ele veio 
para ficar e é sabido por demais... 
elegera quantas vezes desejar devido 
ser sábio e valoriza sua palavra e atos 
e é amigo... Parabéns por honrar e 
dignificar a classe política nobre 
guerreiro... Sucessos... Fui

Última

O presidente Jair Bolsonaro reco-
nhece equívocos, na formação inicial 
do governo, por não conhecer pes-
soas mais adequadas. Hoje seria di-
ferente. “Ah, se o governo começasse 
agora”, disse, em conversa com esta 
coluna. Não cita nomes, mas passa a 

certeza de que Ernesto Araújo como 
ministro das Relações Exteriores, por 
exemplo, foi um erro. “Hoje virou ini-
migo”. Mas o semblante triste se des-
faz ao lembrar-se do atual chanceler 
Carlos França. “Ele é excelente, exce-
lente”, reitera. A avaliação no Itamara-

ty era que Ernesto passaria incógnito 
pela carreira até que Bolsonaro lhe 
dar prestígio e visibilidade, holofotes. 
Ernesto selou sua sorte ao brigar com 
Kátia Abreu (PP-TO), presidente da Co-
missão de Relações Exteriores do Sena-
do. Bolsonaro advertiu o ex-chanceler 

de que a briga daria problema para o 
governo, no Senado. Ernesto respon-
deu que era “questão de honra”. Se la-
menta os erros Moro ou Weintraub, em-
bora não os cite, Bolsonaro se orgulha 
de vários acertos, como Tarcísio Freitas 
e Tereza Cristina.

Apesar da morte de 27 pesso-
as, da destruição do rio Doce com 
800 quilômetros de extensão e 
da perda de centenas de lares, o 
Superior Tribunal de Justiça (STJ) 
considerou, mais uma vez, que a 
Justiça estadual não tem compe-
tência para julgar o caso da tragé-
dia de Brumadinho. Se a decisão 
do STJ for mantida, os atos pro-
cessuais já existentes e em trâmite 
serão anulados e o processo não 
seguirá o rito de federalização 
para análise no Supremo Tribu-

nal Federal. Sendo assim, retoma 
a estaca zero. Nesta terça-feira, a 
partir das 11h, um ato conduzido 
pela Associação dos Familiares de 
Vítimas e Atingidos (Avabrum) traz 
à lembrança os parentes e amigos 
perdidos no desabamento da bar-
ragem. Familiares integrantes da 
Avabrum realizaram uma carreata 
para pressionar a Justiça de man-
ter o processo ativo nas demais 
instâncias. Na página que o grupo 
mantém na internet, há uma nota 
em oposição à decisão do STJ. “O 

crime aconteceu aqui em terras 
mineiras e não há motivo para a 
federalização do processo. Os res-
ponsáveis por esse crime odioso 
querem escolher quem vai julgá
-los e isso é inaceitável. Não cabe 
ao réu escolher o foro de seu jul-
gamento. Em setembro, foi aberto 
prazo de 90 dias para que os 16 
réus apresentassem suas defesas, 
a juíza Renata Nascimento Borges 
também entendeu que os espó-
lios de 36 vítimas poderiam atuar 
como assistente da acusação do 

MPMG. Em outubro de 2021, um 
ano e oito meses depois o início da 
tramitação, todos integrantes da 
sexta turma do STJ entenderam, 
que o caso não é da competência 
da Justiça estadual. Para os cinco 
magistrados, o julgamento deveria 
ocorrer de forma federalizada por 
envolver falsas declarações presta-
da a órgãos federais, pelo descum-
primento da Política Nacional de 
Barragens e por possíveis danos a 
sítios arqueológicos, que são patri-
mônios da união.

VALDEMAR SOARES

O vereador Raimundo do INS 
(PDT) disse que a política só tem va-
lidade moral quando é feita em favor 
da população e quando procura me-
lhorar as condições de vida de nossa 
gente. O parlamentar disse que fica 
muito atento para apoiar e buscar 
meio de ajudar na aprovação de pro-
jetos que são de alçadas federal e es-
tadual e que sejam benéficos e sejam 
de grande alcance social como o que 
tramita na Câmara dos Deputados o 
Projeto de Lei 9418/17, que busca 
assegurar aos jovens maiores de 18 e 
menores de 21 anos de idade a per-
manência nas instituições de acolhi-
mento antes de entrar no mercado 
de trabalho. Ainda de acordo com o 
vereador que cuida do bem estar de 
crianças: “medida destina-se àqueles 
que viveram parte da infância e/ou 
da adolescência em orfanatos e, ao 
completar 18 anos, são obrigados a 
sair, para permanecer nos abrigos, 
esses jovens deverão estar matricu-
lados no ensino médio ou no su-
perior, ter morado pelo menos três 
anos seguidos em instituições de 
acolhimento antes de completar 18 
anos e não ter emprego fixo ou car-
teira de trabalho assinada”. 

O parlamentar disse ainda que 
nesses casos, as instituições deve-
rão adaptar um setor, ala ou quarto 

DIVULGAÇÃO

O presidente do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ), ministro 
Jorge Mussi, no exercício da presi-
dência, indeferiu liminar em que a 
defesa do ex-ministro José Dirceu 
pleiteava o reconhecimento de 
litispendência em processos da 
operação Lava Jato para o tranca-
mento da segunda ação contra o 
ex-ministro. Para Jorge Mussi, a 
discussão apresentada pela defesa 
do ex-ministro petista no governo 
do ex-presidente Lula confunde-
se com o próprio mérito da ação, 
sendo complexa e exigindo uma 
análise aprofundada, inviável no 
contexto do plantão judiciário du-
rante as férias forenses. O ministro 
afirmou que esses fatos serão ana-
lisados, em momento oportuno, 
pelo colegiado da Quinta Turma, 
sob a relatoria do desembargador 
convocado Jesuíno Rissato. O re-
conhecimento da litispendência 
seria possível, caso o juízo proces-
sante concordasse com a tese da 
defesa de que existem duas ações 
com as mesmas partes e sobre os 
mesmos fatos, algo vedado pelo 
sistema jurídico brasileiro. 

No curso desta segunda ação 
penal, a defesa de José Dirceu 
alegou a litispendência, argu-
mentando que os supostos fatos 

ASCOM/ CÂMARA

VALTER CAMPANATO/AGÊNCIA BRASIL

de corrupção apurados no novo 
processo já haviam sido objeto 
de outra ação penal que resultou 
em condenação do ex-ministro. A 
defesa alegou que pelos crimes de 
lavagem de dinheiro em contratos 
firmados entre a empresa Engevix 

e a Petrobras já houve processo e 
condenação do ex-ministro, não 
sendo possível uma nova ação por 
fatos que guardam identidade en-
tre si. 

Ainda de acordo com a argu-
mentação feita no pedido de limi-

nar em recurso em habeas corpus, 
a caracterização de continuidade 
delitiva deveria prevalecer, fato 
que inviabilizaria a tramitação de 
duas ações penais distintas, pois o 
juízo deveria levar em considera-
ção as circunstâncias do caso.( VS)

específico para esses jovens. “Desta-
cou que o projeto acrescenta a nova 
previsão ao Estatuto da Criança e do 
Adolescente (Lei 8.069/90)”. 

O parlamentar argumenta que 
hoje a saída do abrigo em razão da 
maioridade, em um contexto em 
que faltam programas de reintegra-

ção familiar e de pouca escolaridade 
dos adolescentes, demonstra a fa-
lência das políticas de proteção de 
crianças e adolescentes. “Para algu-
mas crianças e adolescentes, o abri-
go caracteriza-se menos como espa-
ço de passagem e mais como lugar 
de moradia, território de referência 

para o cotidiano de suas vidas e para 
a construção de suas identidades”, 
afirma o parlamentar. Ele acredita 
que a matrícula em um curso supe-
rior ou um primeiro emprego, após 
completar 18 anos, pode facilitar a 
vida desses jovens na inserção social 
e na consequente saída do abrigo.
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Vereador que saber por qual motivo 
Barragem de Juramento não enche

Raimundo Carreiro deixa o TCU e Anastasia 
assume vaga na próxima semana

Projeto obriga DPVAT a custear funeral de 
vítimas de acidente de trânsito

Ações do BNDES deverão beneficiar universidades 
públicas, prevê projeto na pauta da CRE

O vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania), em pronunciamento 
na Câmara Municipal, quer des-
cobrir o mistério da Barragem de 
Juramento, que abastece Montes 
Claros, pois é a única do Norte 
de Minas que não conseguiu en-
cher com as trombas d’águas que 
ocorreram no Norte de Minas. Os 
dados do último dia 13 de janeiro 
mostram que a barragem está com 
68,47%, nos melhores indicadores 
dos últimos anos. No ano de 2020, 
ela chegou em dezembro com 
34,13%. O vereador pediu que se 
faça um estudo sobre o uso da 
água da barragem de Juramento, 
responsável por parte do abaste-
cimento hídrico de Montes Claros. 
Para o vereador, a plantação de eu-
calipto às margens da barragem é a 
grande responsável pelo uso inde-

vido da água, o que contribui para 
a escassez hídrica.

De acordo com Aldair Fagun-
des, o eucalipto por si só suga a 
água subterrânea e esse é um dos 
principais fatores para a barragem 
não encher, mesmo com a frequ-
ência de chuva. “A monocultura 
do eucalipto é a ‘dona’ das águas. 
Segundo estudos técnicos, pelo 
menos 8 mil hectares do eucalipto 
deveriam sair dali para recuperar 
os danos causados na barragem”, 
afirmou o vereador. 

O parlamentar ainda solicitou 
à Casa, uma visita técnica ao lo-
cal, com vereadores, deputados 
e ambientalistas, para que possa 
negociar uma forma de não com-
prometer o empreendimento dos 
eucaliptos, mas também preservar 
o meio ambiente. “uma sugestão é 

criar um parque de recarga nesse 
local dos 8 mil hectares para pre-
servar a barragem”, ressaltou.

Por muito tempo Montes Cla-
ros passou por um rigoroso racio-
namento de água. Devido a esse 
problema, a Copasa começou os 
serviços de captação de água do 
rio Pacuí e posteriormente no São 
Francisco. O vereador Aldair lem-
brou que a fase de teste deveria 
ser iniciada agora em fevereiro, 
mas devido as fortes chuvas dos 
últimos meses isso não será possí-
vel. A previsão é que seja iniciada 
em março. “Essa adutora é uma 
conquista para cidade, uma vez 
que o município tem a dificuldade 
de crescer, trazer novas indústrias 
porque a cidade passa por esse 
racionamento de água”, finaliza o 
vereador. (Ascom CMMC)

O ministro Raimundo Carrei-
ro deixou o Tribunal de Contas da 
união (TCu) na quarta-feira (26). 
Indicado pelo Senado, ele estava na 
Corte desde 2007. A sua vaga será 
ocupada na próxima semana pelo se-
nador Antonio Anastasia (PSD-MG), 
que também foi escolhido pelo Se-
nado, em votação realizada mês pas-
sado. Anastasia teve 52 votos, contra 
19 da senadora Kátia Abreu (PP-TO) 
e sete do senador Fernando Bezerra 
Coelho (MDB-PE). 

Raimundo Carreiro abriu a vaga 
porque foi aprovado em novembro 
para o cargo de embaixador do Bra-
sil em Portugal. Como Carreiro havia 
sido uma indicação do Senado, a 
vaga deve ser preenchida pela mes-
ma origem.

Carreiro foi Secretário-Geral da 

Mesa Diretora do Senado por 12 
anos antes de chegar ao TCu. Em 
discurso proferido ao fim da sessão, 
ele destacou sua trajetória no servi-
ço público - foi secretário e afirmou 
que a passagem pelo TCu signifi-
cou a “culminação” da carreira. Ele 
foi presidente da Corte entre 2017 
e 2018, tarefa que considerou seu 
maior desafio.

“Aqui, nestes últimos 15 anos, 
tenho me empenhado para cumprir 
da melhor maneira possível esta 
função, verdadeira culminação da 
minha carreira como servidor pú-
blico”, disse.

Cumpre ao Congresso Nacional 
escolher seis dos nove ministros do 
TCu. Os outros três cabem à Pre-
sidência da República, sendo que 
apenas um é de livre indicação do 

Planalto; as outras duas vagas são 
reservadas para auditores do tribu-
nal e procuradores do Ministério 
Público de Contas. Os outros dois 
nomes do Senado que estão no 
TCu hoje são o ex-senador Vital do 
Rêgo e o ex-consultor-geral Bruno 
Dantas, ambos indicados em 2014.

Os ministros do TCu têm man-
dato vitalício, com aposentadoria 
compulsória aos 75 anos de idade. 
O órgão auxilia o Congresso Na-
cional na tarefa de fiscalização das 
finanças públicas. Cabe a ele emitir 
pareceres sobre as contas anuais 
apresentadas pelo Executivo, con-
duzir diligências e auditorias reque-
ridas pelos parlamentares e prestar 
informações solicitadas pelas Casas 
ou pelas suas comissões. (Agência 
Senado)

O Projeto de Lei 2960/21 inclui 
as despesas com funeral de vítimas 
de acidentes de trânsito na lista de 
danos pessoais cobertos pelo DP-
VAT  – Seguro Obrigatório de Da-
nos Pessoais causados por Veículos 
Automotores de Vias Terrestres. O 
texto tramita na Câmara dos Depu-
tados.

Segundo a proposta, o seguro 
deverá pagar até R$ 2.700 a her-
deiro ou familiar da vítima falecida, 
como reembolso por despesas com 
o funeral devidamente comprova-
das.

“Atualmente, como sabemos, a 
única hipótese de reembolso pelo 
Seguro DPVAT é a de despesas com 

assistência médica. O mesmo segu-
ro que garante o reembolso dessas 
despesas a vítimas que sobrevivem 
acaba não cobrindo despesas com 
algo básico e elementar: o funeral 
das vítimas mortas”, argumenta o 
autor do projeto, deputado Luis Mi-
randa (DEM-DF).

DPVAT

Criado pela Lei 6.194/74, que é 
alterada pelo projeto, o seguro DP-
VAT, pago anualmente por todos os 
proprietários de veículos do País, 
ampara as vítimas de acidentes de 
trânsito, independentemente do 
responsável, oferecendo indeniza-

ções por morte, por invalidez per-
manente e por despesas médicas.

Em valores atuais, a lei prevê 
o pagamento por vítima de: R$ 
13.500 em caso de morte ou inva-
lidez permanente, e de R$ 2.700 
como reembolso à vítima por des-
pesas com assistência médica e su-
plementar.

TRAMITAçãO

O projeto será analisado, em 
caráter conclusivo, pelas comissões 
de Viação e Transportes; de Finan-
ças e Tributação; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

No retorno dos trabalhos a 
partir da próxima semana, a Co-
missão de Relações Exteriores e 
Defesa Nacional (CRE) poderá 
retomar a votação do projeto de 
Veneziano Vital do Rêgo (MDB
-PB) que condiciona as operações 
de crédito do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) com empresas de 
grande porte à realização de con-
trato ou convênio de parceria téc-
nica com universidades públicas 
brasileiras. O relatório de Antonio 
Anastasia (PSD-MG) ao projeto (PL 
6.039/2019) foi lido em dezembro 
na CRE, e foi concedida vista co-
letiva.

“Parece-nos salutar que empre-
sas de grande porte, ao se tornarem 
tomadoras de empréstimos junto 
ao BNDES, ou seja, em condições 
vantajosas, apresentem como con-
trapartida a celebração de contrato 

ou convênio de parceria com uma 
universidade pública. Essa medida 
pode tornar-se uma importante 
ferramenta ao desenvolvimento 
científico nacional e, consequente-
mente, contribuir para alçar nosso 
país estrategicamente no cenário 
internacional”, defendeu Anas-
tasia em 9 de dezembro, quando 
apresentou seu relatório.

Já Veneziano lembrou que os 
empréstimos do BNDES trazem 
muitos benefícios aos tomadores, 
como prazos mais longos, maior 
montante de recursos deixado à 
disposição e, principalmente, as 
taxas de juros subsidiadas.

“É importante, além de benefí-
cios privados, que mais benefícios 
possam ser obtidos com o esforço 
dos contribuintes. Por isso defen-
do condicionar essas operações 
de crédito do BNDES à parceria 
com as universidades públicas. 

Nosso objetivo é aumentar a inte-
ração do corpo de pesquisadores 
e estudantes com o mercado e 
fomentar a produção científica”, 
disse Veneziano.

OuTRAS PROPOSTAS

A partir da próxima semana, a 
CRE também poderá votar outras 
matérias. Entre elas, o relatório de 
Randolfe Rodrigues (Rede-AP) que 
pede a rejeição do PLS 371/2017. 
O projeto defende que deputados 
federais e senadores de um estado, 
a partir de maioria constituída, 
também possam decretar interven-
ção federal visando restaurar a or-
dem pública, a partir de ações de 
segurança pública.

No relatório, Randolfe aponta 
que a proposta é inconstitucional 
e sem operacionalidade. Ele lem-
bra que a gestão das polícias é do 

Poder Executivo e que a Constitui-
ção é clara ao dispor que os mem-
bros das polícias militares e dos 
corpos de bombeiros são militares 
dos estados. A Carta também é cla-
ra ao indicar que as PMs e os cor-
pos de bombeiros subordinam-se, 
juntamente com as polícias civis, 
aos governadores, diz o senador. 
Portanto, também seria “ilógico” 
propor o uso da Força Nacional 
sem um convênio, pois a Consti-
tuição ainda é explícita ao indicar 
que uma intervenção só pode ser 
feita por decreto do presidente da 
República, com aprovação do Con-
gresso Nacional, ressalta.

“Imaginar o uso da Força Na-
cional sem convênio é não so-
mente ilógico, mas um prenúncio 
de fracasso. Já que o sucesso do 
pretendido pressupõe cooperação 
e coordenação. São na realidade 
operações conjuntas, de caráter 

consensual”, conclui Randolfe.
Também pode ser votado um 

projeto de Eduardo Girão (Pode-
mos-CE) que dá prioridade, na 
seleção do serviço militar, a jo-
vens egressos de instituições de 

acolhimento (PL 557/2019). No 
relatório, o senador Marcos do 
Val (Podemos-ES) condiciona essa 
prioridade à conveniência das co-
missões de seleção das Forças Ar-
madas. (Agência Senado)
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SRS conclui em Espinhosa força tarefa 
contra as arboviroses

Prefeito Alex César 
se reúne com nova 
diretoria da OAB

Norte de Minas conclui projeto saúde 
em rede

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros concluiu 
no município de Espinosa a realiza-
ção de força tarefa de combate ao 
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, febre chikungunya 
e zika vírus. Devido ao alto índice 
de infestação do mosquito, foi ne-
cessária a aplicação de inseticida na 
área urbana com utilização de equi-
pamentos de ultra Baixo Volume 
Veicular – (uBV) e aerosystem, no 
interior de domicílios. O trabalho 
teve duração de três ciclos consecu-
tivos iniciados segunda-feira (24), 
com atuação das referências técni-
cas das coordenadorias de Epide-
miologia e de Vigilância em Saúde 
da SRS de Montes Claros, Ildenir 
Meireles Barbosas, João Bosco e 
Kleber Morais de Sá.

A coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS, Agna Soares da Silva 
Menezes alerta que com o calor do 
verão e a ocorrência de chuvas, a 
tendência é de que haja grande 

proliferação do Aedes aegypti nos 
locais onde houver materiais que 
facilitem o acúmulo de água. Por 
esse motivo, alerta a coordenadora, 
“é preciso que a população adote 
ações de prevenção contra o mos-
quito, com a limpeza ou eliminação 
de vasilhames e de locais que faci-
litem a proliferação do Aedes”. En-
tre os locais que merecem atenção 
especial estão ralos, calhas, vasos 
de plantas, pneus e vasilhames que 
servem de bebedouro para animais 
domésticos, como cães e gatos. A 
recomendação é que os recipientes 
sejam lavados com água e sabão, o 
que possibilita eliminar ovos depo-
sitados pelas fêmeas do mosquito, 
que tem ciclo médio de sete dias 
para eclosão.   

Até quarta-feira (25), Minas Ge-
rais registrou 1.885 casos prováveis 
de dengue, sendo 347 confirmados. 
Em relação à febre chikungunya fo-
ram registrados 79 casos prováveis 
da doença, sendo quatro confirma-
dos. Por outro lado, o Estado conta-
biliza seis casos prováveis zika vírus. 

Em setembro de 2021 a SES-MG pu-
blicou a Resolução 7.733 que insti-
tuiu ações estratégicas e o repasse 
de incentivo financeiro aos municí-
pios para auxiliar no enfrentamento 
das arboviroses transmitidas pelo 
Aedes aegypti. Para 86 municípios 
que compõem a macrorregião de 
saúde do Norte de Minas foram alo-
cados R$ 3,673 milhões.

As ações estratégicas objetivam 
intensificar as medidas de preven-
ção, monitoramento, controle e 
resposta dos municípios no enfren-
tamento das arboviroses antes e 
durante seu período sazonal. Para 
isso os municípios devem realizar 
ações integradas de saúde conside-
rando os seguintes eixos: vigilância 
(epidemiológica, entomológica, 
controle vetorial e laboratorial); co-
municação em saúde e mobilização 
social; assistência (atenção primá-
ria, secundária e terciária à saúde; 
assistência farmacêutica); e gestão 
(articulação intersetorial, logística 
de insumos e pactuação entre os 
governos municipais e o Estado).

O prefeito Alex Cesar se reuniu 
com a nova diretoria da OAB local 
para o triênio 2022 - 2024. O de-
legado da Caixa de Assistência dos 
Advogados (CAA/MG), André Du-
mont também esteve presente. De 
acordo com o prefeito, a gestão do 
Maurício Tadeu (ex-presidente) foi 
de muitas realizações e deseja para 
esta nova gestão, sucesso e coope-
rar junto ao município na defesa 
e interesse da comunidade pirapo-
rense.

O presidente da 50ª Subseção 
da OAB, João Rafael salientou e 
demonstrou o alinhamento com a 
Prefeitura de Pirapora para que no-
vos projetos aconteçam no municí-
pio. Também estiveram presentes 
na reunião a Dra. Laís Fernanda da 
Silva, o Dr. Leandro Reis, o secretá-
rio de Governo, Paulo Rogério e o 
diretor de Gabinete, Raphael David.

Considerando que fui designa-
da pelo Comando da PMMG para 
assumir o Comando de Policiamen-

to de Meio Ambiente do Estado de 
MG (CPMAmb), a partir desta data, 
estou repassando as funções da Co-
ordenadoria Adjunta Estadual de 
Defesa Civil ao Tenente-Coronel PM 
Sandro Correa, a quem parabenizo 
pela nomeação e desejo muito su-
cesso na função. O Tc Sandro é um 
excelente e abnegado profissional e 
a Cedec estará em excelentes mãos, 
que auxiliarão o Sr Cel Osvaldo na 
continuidade dos trabalhos. (As-
com PMP)

A Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais e a Escola de Saúde 
Pública de Minas Gerais concluem 
hoje o primeiro ciclo de implanta-
ção do Projeto Saúde em Rede na 
microrregião de Bocaiúva. A pri-
meira oficina do Projeto está sendo 
realizada no auditório da Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros (SRS) com a partici-
pação de profissionais de saúde dos 
municípios de Francisco Dumont, 
Itacambira, Bocaiuva, Guaracia-
ma, Olhos-d’ Água e Engenheiro 
Navarro. Além de profissionais da 
ESP-MG os trabalhos contam com 
a participação das referências técni-
cas da Coordenadoria de Assistên-
cia à Saúde da SRS, Marta Raquel 
Mendes Vieira e Ludmila Martins 
Ferraz Rocha. Nesta semana, além 
da microrregião de Bocaiúva os 
municípios que integram os polos 

de saúde de Taiobeiras e Pirapora 
também iniciaram a implantação do 
Projeto Saúde em Rede.

As oficinas objetivam a formação 
de tutores que vão atuar junto com 
os municípios na estruturação das 
redes de atenção à saúde com foco 
na transformação do atual modelo 
hierárquico – que tem os hospitais 
como centros dos atendimentos – 
para dar lugar à gestão integrativa. 
Nesse contexto, os serviços de aten-
ção primária dos municípios é que 
serão os ordenadores dos cuidados 
em saúde. O Projeto foi iniciado em 
2019 numa etapa piloto em 29 mu-
nicípios do Vale do Jequitinhonha, 
com o apoio do Conselho Nacional 
de Secretários de Saúde (Conass), 
Conselho Estadual dos Secretários 
Municipais de Saúde (Cosems) e o 
Hospital Israelita Albert Einstein.

A formação dos tutores indica-

dos pelas secretarias municipais de 
saúde está sendo conduzida pela 
SES-MG e pela ESP. Eles atuarão 
como ponto focal em seus terri-
tórios, definindo unidades onde 
os processos de trabalho serão 
implementados para realizarem as 
mudanças no modelo de atenção. 
Como resultados, espera-se a rea-
lização de consultas especializadas 
mais resolutivas; menos filas para 
atendimento das demandas da po-
pulação; maior satisfação dos usu-
ários com a atenção primária; redu-
ção de internações hospitalares e 
atendimento no modelo de atenção 
às condições crônicas.

Também é atribuição das secre-
tarias municipais de saúde garantir 
que os profissionais da área tenham 
condições de frequentar os cursos 
de capacitação e implantar as ferra-
mentas e instrumentos propostos. 

Marta Vieira e Ludmila Ferraz ex-
plicam que o Projeto constitui um 
processo de educação permanente 
que tem o propósito de desenvol-
ver a competência das equipes para 
o planejamento e organização da 
atenção à saúde com foco nas ne-
cessidades dos usuários do Sistema 
Único de Saúde (SuS). O trabalho 
deverá ser implementado de acor-
do com o Modelo de Atenção às 
Condições Crônicas, contemplando 
desde a organização dos serviços de 
atenção primária, passando pela 
atenção especializada e hospitalar 

a fim de promover um melhor ser-
viço para a sociedade e gerar mais 
valor para a população.

Para isso a metodologia é estru-
turada em seis etapas temáticas, 
com 11 oficinas tutoriais e seis 
workshops de alinhamento concei-
tual. A tutoria não se constitui pro-
cesso de fiscalização ou avaliação 
de desempenho, nem de definição 
do que os profissionais devem fa-
zer. Pelo contrário, se constitui em 
um “fazer junto”, sem substituir 
os profissionais nas suas funções 
e responsabilidades, ajudando na 

reflexão sobre a própria prática, 
na identificação de fragilidades e 
nas ações corretivas necessárias. O 
Projeto conta com uma plataforma 
de monitoramento da evolução dos 
municípios em relação às matrizes e 
instrumentos propostos, bem como 
do status de cada localidade em 
relação ao projeto. um painel de 
bordo permite à gestão identificar 
quais processos foram implantados 
e o nível de maturidade da gestão 
de processos em cada uma das uni-
dades laboratório, de atenção pri-
mária e especializada. (GA)
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Montes Claros adquire 50 mil testes 
rápidos contra a Covid-19

Juíza proíbe cobrança de passaporte de 
vacinação em Montes Claros

Análise da magistrada sobre legislação 
municipal da vacinação

GIRLENO ALENCAR

O diagnóstico urgente de pa-
cientes suspeitos de Covid-19 é 
fundamental para a elaboração 
de estratégias de combate à pan-
demia de coronavírus. Pensando 
nisso, a Prefeitura de Montes Cla-
ros está adquirindo testes rápidos 
que serão utilizados pela Rede da 

Atenção Primária da Secretaria 
Municipal de Saúde. Serão adqui-
ridas 50 mil unidades do kit para 
teste rápido imunocromatográfi-
co, do tipo imunoensaio de fluxo 
lateral qualitativo, para a detecção 
da Covid-19. O teste será utilizado 
em diagnóstico in vitro. Segundo 
o edital do processo de licitação, 
o kit deverá conter todos os insu-

mos para coleta da amostra.
A empresa vencedora da licita-

ção deverá entregar 10 mil unida-
des imediatamente, e o restante 
de forma parcelada. A licitação 
foi dividia em dois itens, um de-
les exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, 
micro e pequenas empresas. A 
sessão pública do processo será 

realizada por meio eletrônico no 
dia 7 de fevereiro. Porém, essa 
semana Montes Claros iniciou a 
testagem em massa de casos sus-
peitos, usando o estoque liberado 
pelo SuS. 

Ontem, o GAZETA acompa-
nhou a testagem no bairro Major 
Prates. Erica Barral, do Posto de 
Saúde do bairro explica que em 

média são realizados de 40 a 50 
testes rápidos por dia e o que im-
pressiona é a quantidade de casos 
positivos, pois dá em média 60%.

O teste rápido é recomendado 
para ser feito entre o terceiro e 
sétimo dia dos sintomas. O exame 
RTPCR depois de 10 dias de sinto-
mas, mas eles não estão sendo re-
alizados. Na manhã de ontem (27) 

a dona de casa Rose Maia foi levar 
a sua filha Geovana, de 15 anos, 
para fazer a testagem. Ela explica 
que fez o exame dois dias antes 
e testou positivo. Sua filha fez e 
deu negativo. Por isso, tomou a 
iniciativa de fazer novo exame 
para saber por qual motivo a filha 
que reside com ela não registrou 
a doença.

“No esteio, referidas normas 
não podem prevalecer, porquanto 
o decreto não pode extrapolar seu 
poder meramente regulamentador, 
criando requisito não previsto na 
legislação pertinente, bem como 
usurpando garantia constitucional, 
sendo, portanto, inválido. Noutro 
giro, em que pese o Supremo Tri-
bunal Federal ter inserido o direito 
à saúde no feixe de competência 
comum dos entes federados, que 
deve exercê-la nos limites de suas 
atribuições a nível nacional, regio-
nal e local, sempre tendo como 
norte a cooperação e articulação 
entre as esferas de governo, de 
modo a assegurar a eficácia dessas 
medidas, notadamente porque di-

zem respeito à saúde pública, no 
meu entendimento, a CRFB/88 não 
prevê a possibilidade do ente muni-
cipal legislar originalmente acerca 
do tema”

A magistrada lembra que o tre-
cho da decisão liminar proferida 
pelo Dr. Marcos Antônio Ferrei-
ra, entendimento a que me filio: 
Nem o Supremo Tribunal, nem o 
ordenamento jurídico brasileiro 
permitem ao Município legislar 
originariamente sobre o tema, mas 
em caráter suplementar, desde que 
justificados por algum interesse 
local específico. E as medidas res-
tritivas previstas na Lei Federal nº 
13.979/2020 foram transcritas na 
Lei Local nº 5.252 de 19/03/2020, 

sendo certo que não houve na lei 
municipal nenhuma suplementa-
ção ou necessidade local que jus-
tificasse a suplementação da Lei 
Federal que regulamenta a matéria, 
a qual é taxativa ao determinar no 
parágrafo 1º do artigo 3º, que as 
medidas restritivas nela descritos 
somente podem ser determinadas 
“com base em evidências científicas 
e em análises sobre as informações 
estratégicas em saúde e deverão ser 
limitadas no tempo e no espaço ao 
mínimo indispensável à promoção 
e à preservação da saúde pública”.

Com isso, a possibilidade de uti-
lização de instrumentos indiretos 
para compelir a população a aderir 
ao programa nacional de vacinação 

deflagrado em razão da crise sani-
tária decorrente da pandemia cau-
sada pela covid-19, afronta direta-
mente o artigo 5º, XV, da CRFB/88. 
De mais a mais, percebe-se que o 
tema ora analisado é por demais 
controverso, cumprindo mencionar 
que este debate também está sendo 
caloroso no meio científico. Isto 
porque não há unanimidade entre 
os pesquisadores acerca do tema 
de que a vacinação impede a pro-
pagação do vírus. Neste sentido, 
destaco um trecho da entrevista 
do Dr. Roberto Zeballos, formado 
pela escola paulista de medicina, 
é clínico geral, imunologista e 
alergista, doutorado e mestrado 
pela unifesp, atua na linha de 

frente da Covid-19, em entrevista 
ao Direto ao Ponto do canal Jo-
vemPan, sobre a obrigatoriedade 
do cartão vacinal:

O referido quadro que se apre-
senta, no meu modesto entendi-
mento, é de segregação social, o 
que deve ser evitado em um Es-
tado Democrático de Direito. O 
Decreto quer controlar as pessoas 
e dizer, tiranicamente, quem anda 
e não anda pelas ruas da idade. 
Diante disso, entendo que os De-
cretos Municipais em análise não 
podem ser ferramenta de contro-
le social na medida em que o pas-
saporte vacinal não cumpre o ob-
jetivo real de evitar a propagação 
da doença, motivo pelo qual não 

subsiste sua constitucionalidade. 
Relativamente a alegação da auto-
ridade coatora no sentido de que 
o direito à saúde de todos deva 
sobrepor ao direito individual de 
ir e vir do impetrante, entendo 
que não lhe assiste razão. A pon-
deração não pode ser aplicada no 
presente caso por dois motivos, 
o primeiro, não há comprovação 
científica de que a pessoa vacina-
da não transmita o vírus, em se-
gundo lugar, não há como dar re-
gularidade na usurpação de uma 
garantia fundamental mediante a 
publicação de um decreto do ente 
municipal, ente federativo que 
não possui competência legislati-
va na seara da saúde. (GA)

A juíza Rozana Silqueira da Pai-
xão, da 1ª Vara da Fazenda Pública, 
proibiu a Prefeitura de Montes Cla-
ros de exigir o passaporte da vacina-
ção, em decisão tomada no dia 24 
de janeiro, quando analisou a ação 
movida por Carlos Alberto Pereira 
de Avelar, que entrou com habeas 
corpus. No dia 9 de dezembro do 
ano passado a 2ª Vara da Fazenda 

Publica tinha concedido liminar ao 
juiz Isaias Caldeira Veloso, mas o 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
derrubou a liminar. Nessa semana, 
o promotor Paulo Vinicius Cabrera 
já tinha emitido parecer para impe-
dir a cobrança do passaporte. A Pre-
feitura de Montes Claros alega que 
essa nova decisão não surte o efei-
to, pois vale a decisão do TJMG que 

suspendeu todas liminares sobre o 
assunto. “O decreto quer controlar 
as pessoas e dizer, tiranicamente, 
quem anda e não anda pelas ruas 
da idade”.

A juíza afirma que “utilizar-se 
de legislação municipal e baixar 
um decreto para abstrair a garantia 
fundamental do cidadão de ir e vir 
afronta a hierarquia das normas do 

direito brasileiro. Percebe-se que o 
caso aqui apresentado é uma exce-
ção, um momento raro, não poden-
do um gestor municipal utilizar-se 
de uma mera ferramenta (decreto 
municipal) para usurpar uma ga-
rantia constitucional, um direito 
que não pode ser retirado do cida-
dão sequer por Emenda Constitu-
cional, que dirá por Decreto, e isso 
tudo se observada minimamente a 
pirâmide de hierarquia das normas. 
Como é sabido, o decreto não é lei 
e, em observância à hierarquia das 
normas, encontra-se abaixo desta, 
não podendo contrariá-la, tampou-
co restringir ou ampliar suas dispo-
sições”.

Na ação, Carlos Alberto Perei-
ra alega que o prefeito Humberto 
Souto praticou ato ilegal e abusivo, 
capaz de restringir-lhe a liberdade 
de locomoção, ao editar o Decreto 
Municipal nº 4.325/2021, no qual 
consta a exigência de comprova-
ção do esquema vacinal completo 
do Município, a vigorar a partir 
de10/12/2021, para fins de exigên-
cia de frequência, permanência, em 

locais públicos e privados, proibi-
ção de embarque e desembarque 
no aeroporto e na rodoviária da 
cidade, salvo para aqueles que 
apresentarem o referido “esquema 
vacinal completo”. Discorre acerca 
das ilegalidades e inconstitucio-
nalidades que acometeriam o ato 
impugnado, pugnando pela con-
cessão da ordem para garantir ao 
impetrante o “direito de ir, vir e 
permanecer em locais públicos ou 
privados, bem como possa ter aces-
so a serviços dessa mesma natureza, 
não sendo atingido pelas determi-
nações constantes do respectivo 
Decreto n.4325”. O pedido liminar 
foi deferido. 

A Prefeitura interpôs agravo de 
instrumento contra o referido De-
creto 4.328/2021: amplia a “proibi-
ção para a entrada e permanência 
em academias de práticas espor-
tivas, atividades físicas e centros 
de prática esportiva”; Decreto 
nº 4.330, de 06/12/2021, no qual 
amplia as vedações, passando a 
restringir a liberdade de entrada 
e frequência em instituições de 

ensino, agências bancárias, casas 
lotéricas e similares, bem como 
serviços de barbearia, salões de 
beleza ou similares e prédios pú-
blicos do Poder Executivo local. 
“Neste aspecto, importante des-
tacar também a legislação munici-
pal que autorizou a expedição dos 
referidos decretos, qual seja, a Lei 
Municipal n. 5.252/20, na qual dis-
põe sobre as medidas para enfren-
tamento da emergência de saúde 
pública decorrente do novo coro-
navírus – SARS-COV-2 e dá outras 
providências, contudo, as referidas 
normativas não podem ser instru-
mentos para remoção de direitos 
e garantias constitucionais do cida-
dão. Analisando a referida legisla-
ção municipal há previsão de even-
tual obrigatoriedade de vacinação 
da população (artigo 3º), trecho 
este que o Prefeito de Montes Cla-
ros utilizou para baixar os decretos 
acima expostos. No entanto, os re-
feridos decretos não regulamentam 
a legislação municipal, as normati-
vas proíbem a circulação de pessoas 
em diversos locais”. (GA)A juíza Rozana Silqueira 
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55º Batalhão de Infantaria reinaugura 
Monumento da FEB

Receita Federal anuncia apreensão de 
600 mil sky-gatos em Minas Gerais

O 55º Batalhão de Infantaria – Ba-
talhão Dionísio Cerqueira reinaugu-
rou o Monumento Votivo ao herói da 
Força Expedicionária Brasileira (FEB) 
Cabo Geraldo Martins Santana, que 
teve parte de seu conjunto arquite-
tônico danificado em novembro de 

2020, pelas fortes chuvas e vendavais 
que assolaram a região.

Durante a cerimônia, que marcou 
a reabertura para a visitação do públi-
co ao maior memorial da FEB em Mi-
nas Gerais, a Associação dos Ex Com-
batentes do Brasil, representada por 

sua Diretoria Executiva, outorgou aos 
militares, civis e parentes do Cabo Ge-
raldo Santana envolvidos na constru-
ção, na manutenção e na restauração 
do Monumento a Medalha do Jubileu 
de Brilhante da Vitória, como reco-
nhecimento pelos relevantes serviços 

prestados à preservação da memória 
dos Veteranos de Guerra do Brasil.

“Foi com muita honra que recebi 
a medalha da associação dos EX Com-
batentes do Brasil, venho compartilha 
a minha satisfação com os amigos de 
farda”, disse Almerico Biondi.

GIRLENO ALENCAR

A Superintendência Estadual da 
Receita Federal apreendeu 600 mil 
aparelhos de Sky gatos em Minas 
Gerais, serviço de TV por assinatura 
sem mensalidade ilegal e estará fa-
zendo parceria com órgãos públicos 
de tecnologia para que eles sejam 
transformados em computadores, 
a serem repassados aos alunos das 
escolas publicas. O superintenden-
te estadual Mário José Dehon São 
Thiago Santiago esteve em Montes 
Claros, na quarta-feira, quando deu 
posse ao montes-clarense Andrey So-
ares de Oliveira como chefe da Dele-
gacia da Receita Federal do Norte de 
Minas, sediada em Montes Claros. A 
solenidade ocorreu no auditório da 
Associação dos Municípios da Área 

Mineira da Sudene (Amams), quan-
do o novo delegado substitui a Filipe 
Araújo Florêncio, cujo mandato en-
cerrou esse mês. O superintendente 
ainda anunciou que 646 sky gatos 
foram doados a alunos carentes do 
Triangulo Mineiro.

Ainda na solenidade, o superin-
tendente estadual Mário José Dehon 
São Thiago Santiago explicou que a 
Receita Federal estará distribuindo 
cinco toneladas de roupas que foram 
apreendidas em Minas Gerais para as 
vítimas das chuvas no Norte de Minas, 
dentro da concepção do órgão de que 
além do seu papel de arrecadador de 
recursos, ainda tem o papel social. Ele 
lembrou que o órgão passa por mo-
mento difícil nesse momento, pois o 
seu orçamento é de 49% do ano pas-
sado, mas que é comum esse tipo de 

situação, pois em 2019 era o mesmo 
de 2007. O superintendente estadual 
Mário José Dehon São Thiago Santia-
go salientou o papel da Receita Fede-
ral, de respeito ao Estado democráti-
co de Direito, ao garantir os recursos 

que serão aplicados para as obras e 
benefícios para a comunidade.

No evento, o secretário-executivo 
da Associação dos Municípios da Area 
Mineira da Sudene (Amams), Ronal-
do Soares Mota Dias explicou que em 

parceria com a Receita Federal e por 
iniciativa do delegado Filipe Araújo 
foram implantados aproximadamen-
te 26 Postos de Atendimento Virtual 
(PAV) no Norte de Minas, ajudando 
a população, que ficou dispensada 

de se deslocar até Montes Claros para 
resolver suas demandas. O seu apelo 
é para que o novo delegado Andrey 
Soares de Oliveira de continuidade a 
esse projeto, pois são mais de 70 mu-
nicípios que esperam ser atendidos.
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8 SeguRança pública

Homem é atacado 
por pitbull durante 
furto de bateria em 
garagem de ônibus

Homem morre afogado 
durante pescaria em 
lagoa de Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros 
captura iguana em 
vestiário de empresa, em 
Januária

Polícia Militar apreende 
223 buchas de maconha 
em Montes Claros

Motociclista morre após colisão com caminhonete 
na BR-251

um homem, de 36 anos, foi 
atacado por um pitbull enquanto 
tentava furtar a bateria de um ôni-
bus na garagem de uma empresa, 
no bairro São José, em Montes 
Claros, na madrugada desta quin-
ta-feira (27).

Segundo a Polícia Militar, as víti-
mas contaram que o homem invadiu 
a garagem para cometer o furto e 
foi atacado pelo cão ao tentar fugir 

levando a bateria. Eles escutaram gri-
tos e correram para conter a ação do 
animal e prestar socorro ao suspeito.

Ainda de acordo com a polícia, 
ele estava bastante alterado e uma 
das vítimas usou técnicas de imobi-
lização para contê-lo até a chegada 
da viatura. O homem foi encontrado 
pelos policiais deitado em cima da 
bateria.

uma equipe do Samu foi acio-

nada e prestou socorro no local. 
Segundo a assessoria do órgão, o 
homem teve lesões nos braços e nas 
pernas, e os médicos fizeram curati-
vos. Ele foi preso em flagrante após 
receber o atendimento e levado para 
a delegacia.

A PM informou que o suspeito já 
era conhecido nos meios policiais 
pela prática de furtos e outros de-
litos. 

um homem, de 36 anos, mor-
reu afogado em uma lagoa na 
zona rural de Várzea da Palma, na 
tarde de quarta-feira (26).

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, o irmão da vítima relatou 
que os dois estavam pescando e 

o homem sentiu cãibras enquan-
to armava a rede e submergiu nas 
águas.

A lagoa fica em uma fazenda e 
os bombeiros precisam do apoio 
de um veículo da Defesa Civil do 
município para chegar ao local 

por conta das condições da estra-
da.

O corpo da vítima foi encon-
trado em uma profundidade de 
dois metros. A perícia da Polícia 
Civil foi acionada e liberou o cor-
po para uma funerária.

O Corpo de Bombeiros Milita-
res capturou uma iguana em uma 
empresa no Centro de Januária, 
na quarta-feira (26).

O animal media 90 centíme-
tros e foi encontrado por fun-

cionários no cômodo onde fun-
cionava o vestiário. Eles ficaram 
assustados e acionaram os bom-
beiros.

A iguana foi capturada sem fe-
rimentos e solta em uma área de 

mata preservada distante do pe-
rímetro urbano. Segundo os mili-
tares, “embora a iguana não seja 
de natureza agressiva, quando se 
sente ameaçada por usar a cauda 
como chicote e até morder”.

No fim da noite de terça-feira 
(25), a Polícia Militar apreendeu 223 
buchas de maconha no bairro Morri-
nhos, em Montes Claros. uma equi-
pe fazia patrulhamento em um dos 

becos quando flagrou um grupo de 
pessoas suspeitas de comercializarem 
drogas no local. Elas conseguiram fu-
gir ao perceber a presença da viatura.

Foi solicitado o apoio da Ronda 

Ostensiva Com Cães (Rocca) e o cão 
Drax encontrou as 223 buchas de ma-
conha no local. O material foi entre-
gue na delegacia e os suspeitos não 
foram localizados.

um homem de 55 anos mor-
reu após colidir a moto que con-
duzia com uma caminhonete e, 
em seguida, com uma carreta na 
BR-251, em Francisco Sá, na noi-
te de quarta-feira (26). 

A perícia foi acionada e as 
causas do acidente serão investi-
gadas. Segundo a Polícia Rodovi-
ária Federal, o motorista da cami-
nhonete contou que se assustou 
com a motocicleta colidindo com 

o veículo dele.
Após a colisão, uma carreta 

que seguia pela rodovia passou 
por cima da motocicleta que foi 
arrastada na pista. De acordo 
com a PRF, a vítima não foi atin-

gida pela carreta. O acidente foi 
na altura do km-476.

O SAMu esteve no local para 
prestar socorro à vítima que teve 
traumatismo cranioencefálico 
grave e politrauma, porém ela 

não resistiu aos ferimentos e 
faleceu no local. Já o motorista 
da caminhonete de 43 anos foi 
socorrido com escoriações no 
membro superior esquerdo e 
corte no punho. 

Segundo o Samu, o motoris-
ta da caminhonete foi socorrido 
com escoriações e levado para o 
hospital de Francisco Sá. O mo-
torista da carreta não teve feri-
mentos.
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Igam e Fapemig lançam edital de 
fomento a projetos de pesquisa

Epamig vai testar desempenho de bovinos da 
raça Gir Leiteiro em diferentes pastagens

Desempenho das bezerras Gir Leiteiro

Banco do Nordeste apoia geração de 
energia solar em residências mineiras

Para contribuir com o aprimora-
mento da gestão de recursos hídri-
cos em Minas Gerais, por meio da 
realização de estudos e pesquisas, 
associados aos instrumentos de ges-
tão identificados como estratégicos, o 
Instituto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam), em parceria com a Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig), lança cha-

mada para submissão de projetos 
de aprimoramento da gestão de re-
cursos hídricos no Estado de Minas 
Gerais com investimentos máximos 
de R$ 750 mil.

O chamamento é direcionado às 
Instituições Científicas, Tecnológicas 
e de Inovação no Estado de Minas 
Gerais (ICTMG) para apresentarem 
propostas para obtenção de apoio 

financeiro até 14 de março, conforme 
o estabelecido na chamada. Clique 
aqui para conhecer as regras.

O intuito da chamada é induzir e 
fomentar projetos de pesquisa cien-
tífica, tecnológica e de inovação que 
visem desenvolver estudos que pro-
movam o desenvolvimento e imple-
mentação de instrumentos que apri-
morem a gestão de recursos hídricos 

A Epamig, empresa vinculada à 
Secretaria de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa), vai avaliar 
a produção de leite e o comporta-
mento ingestivo de bovinos da raça 
Gir Leiteiro manejados em pasta-
gem de capins Panicum. As cultiva-
res provenientes desse gênero são 
consideradas as plantas forrageiras 
mais importantes para a produção 
de bovinos em regiões de clima tro-
pical e subtropical para sistemas de 
produção intensificados.

O nome pode não parecer fami-
liar, mas os capins do gênero Pani-
cum são conhecidos como Colo-
nião, Tanzânia, Mombaça, Aruana, 
Massai entre outros. No Brasil, o 
interesse por capins Panicum para 
formação de pastagens tem cres-
cido nos últimos anos devido ao 
potencial de produção de matéria 
seca por unidade de área e a qua-
lidade nutricional das forrageiras.

Segundo o pesquisador da Epa-
mig, Leonardo Fernandes, as cul-
tivares de capins Panicum são, de 
fato, mais produtivas e nutritivas. 
Contudo, o pesquisador destaca 
que essas cultivares são mais exi-

gentes com relação à fertilidade do 
solo e à reposição de nutrientes em 
comparação com capins do gênero 
Brachiaria, responsáveis por boa 
parte das pastagens brasileiras.

“Quando avaliamos a produti-
vidade de sistemas de produção, 
uma série de trabalhos já publica-
dos comprova que o ganho de peso 
e a produção de leite de animais 
sob pastos de capins Panicum são 
maiores em função da melhor qua-
lidade deles. uma vez que vamos 
realizar experimentos em áreas in-
tensificadas, isto é, com correções 
e adubações de solo para manter 
taxas de lotação mais altas, vamos 
precisar de capins de maior produ-
tividade, com melhores respostas 
aos fertilizantes. Por isso optamos 
pelos capins Panicum”, explica o 
pesquisador.

VACAS GIR LEITEIRO
 EM LACTAçãO

Parte da pesquisa da Epamig 
será dedicada para análises da pro-
dução e da composição química 
da forragem e do desempenho de 

vacas Gir Leiteiro em período de 
lactação manejadas em pastagens 
de capins Panicum das cultivares 
Tanzânia, BRS Zuri e BRS Quênia.

Os trabalhos já estão sendo 
desenvolvidos no Campo Experi-
mental da Epamig de uberaba, no 
Triângulo Mineiro. Os experimen-
tos serão conduzidos por três anos 
consecutivos, com término previsto 
para dezembro de 2023. A troca 
do lote de bovinos será realizada a 
cada ano de trabalho.

De acordo com Leonardo Fer-
nandes, nessa parte da pesquisa 
serão utilizadas 27 vacas em início 
de lactação, com peso, número de 
lactações e produção semelhantes. 
As vacas serão ordenhadas duas 
vezes ao dia, por meio de ordenha 
mecânica.

“As avaliações de desempenho 
das vacas serão obtidas pela produ-
ção diária de leite, condição corpo-
ral das vacas, contagem de células 
somáticas (CCS), sólidos totais do 
leite (gordura, proteína, lactose e 
minerais), comportamento ingesti-
vo, consumo de matéria seca e cus-
to de produção de leite de vacas em 

e sejam convergentes com os temas 
prioritários e as linhas temáticas defi-
nidas no Projeto de Aprimoramento 
da Gestão de Recursos Hídricos no 
Estado de Minas Gerais.

Para o diretor-geral do Igam, Mar-
celo da Fonseca, o Igam está empe-
nhado em estimular a pesquisa no 
Estado de Minas Gerais com foco na 
solução de problemas na gestão de 
recursos hídricos estadual, visando 
fomentar a pesquisa com programas 
direcionados para os aspectos práti-
cos da política. “A ideia é expandir o 
programa e incorporar outras neces-
sidades de aprimoramento da ges-
tão”, ressaltou.

TEMAS PRIORITÁRIOS

Outorga de Direito de uso de 
Recursos Hídricos, Instrumentos Eco-
nômicos, Sistema de Informações em 
Recursos Hídricos, Plano Mineiro de 
Segurança Hídrica, Agricultura do Se-
miárido Mineiro ou Recuperação de 
Afluentes são os cinco temas prioritá-
rios descritos no chamamento e cada 
um deles contém várias linhas temáti-
cas para direcionar a abordagem dos 

projetos.
Os projetos serão financiados com 

recursos do Programa de Consolida-
ção do Pacto Nacional pela Gestão 
das Águas (Progestão), programa de-
senvolvido pela Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Básico (ANA), e 
conta com participação do Igam des-
de 2014.

DIFERENCIAL

Segundo a coordenadora da As-
sessoria de Programas, Projetos e Pes-
quisa em Recursos Hídricos do Igam, 
Clara Oyamaguchi, o diferencial desta 
chamada é a obrigatoriedade do coor-
denador de cada projeto financiado 
submeter um artigo científico à Revis-
ta Mineira de Recursos Hídricos, para 
promover a revista científica do Igam 
a públicos diferenciados e garantir a 
propagação do conhecimento gerado 
com os recursos públicos.

“Além de todos os benefícios já 
mencionados, com essa parceria te-
remos também a vantagem adicional 
de conseguir alinhar as pesquisas 
produzidas à nossa revista científica”, 
reitera.

PROGESTãO

O Programa de Consolidação 
do Pacto Nacional pela Gestão das 
Águas (Progestão) foi desenvolvi-
do pela Agência Nacional de Águas 
(ANA) visando apoiar os Sistemas 
Estaduais de Gerenciamento de 
Recursos Hídricos (SEGREHs), que 
integram o Sistema Nacional de Ge-
renciamento de Recursos Hídricos 
(SINGREH).

Por meio do incentivo financei-
ro, o programa encaminha recursos 
aos estados mediante o alcance 
de metas definidas entre a ANA e 
os entes federativos participantes, 
com base em normativos legais. 
A adesão é voluntária e se dá por 
meio de decreto oficial específico.

Criado para fortalecer a gestão 
das águas em território nacional, de 
forma integrada, descentralizada e 
participativa, o Progestão também 
visa promover o uso múltiplo e sus-
tentável dos recursos hídricos.

Para mais informações e contatos 
dos responsáveis pelo Programa em 
cada estado, acesse o site do Proges-
tãorogestão. (Ascom/ Sisema)

lactação manejadas em pastagem 
das três cultivares de Panicum”, de-
talha Leonardo.

O pesquisador explica que, nes-
sa parte da pesquisa, o capim Tan-
zânia será utilizado como referên-
cia (testemunha) para as cultivares 
Zuri e Quênia por ser um capim já 
consagrado no mercado. Juntas, as 
três cultivares também serão avalia-

das com relação à produção, qua-
lidade da matéria seca disponível, 
altura, densidade, crescimento, 
acúmulo de forragem e resíduos 
pós-pastejo.

“O diferencial aqui é utilizar 
duas cultivares lançadas recen-
temente, a Zuri e a Quênia, e 
testá-las em campo no trato com 
as vacas em lactação. Estas in-

formações não existem para va-
cas em lactação, resultando em 
importantes informações para o 
produtor de leite. Essas cultivares 
são integrantes do Programa de 
Melhoramento de Forrageiras da 
Embrapa”, pontua Leonardo que 
almeja constatar altos índices de 
produção de leite. (Ascom/ Epa-
mig )

A outra parte da pesquisa, tam-
bém realizada no município de 
uberaba (MG), vai analisar a produ-
ção, a composição química e o de-
sempenho de bezerras da raça Gir 
Leiteiro manejados em pastagens 
de Panicum da cultivar BRS Tamani, 
com e sem suplementação concen-
trada. O objetivo final será determi-
nar o custo da novilha ao primeiro 

parto produzida nas diferentes situ-
ações de manejo.

Para esses experimentos, serão 
utilizadas 36 bezerras com um ano 
de idade e peso inicial de 180 qui-
los. As avaliações de desempenho 
das bezerras serão obtidas pelo ga-
nho de peso diário, ganho de peso 
por área, comportamento ingestivo 
e pelo custo de produção da arro-

ba.
Leonardo Fernandes conta que, 

segundo informações do Programa 
de Melhoramento de Forrageiras 
da Embrapa, a cultivar BRS Tamani 
possui alta qualidade, muitas fo-
lhas, pouco caule e porte mais bai-
xo, melhor para pastejo de fêmeas 
em recria.

Além disso, o capim BRS Tamani 

é altamente nutritivo e possui boa 
capacidade de produção, o que ten-
de a gerar bom ganho de peso e a 
reduzir a utilização de alimentos 
concentrados que encarecem os 
custos de produção dos animais.

“A pesquisa com as bezerras 
Gir Leiteiro é inovadora porque, 
ainda, ninguém trabalhou com a 
BRS Tamani em recria de fêmeas. 

Nós almejamos recrias de bezerras 
mais curtas e, consequentemente, 
com custos menores”, conclui Le-
onardo

Assim como o trabalho com va-
cas em lactação, os experimentos 
com bezerras estão previstos para 
terminar em dezembro de 2023. Os 
projetos são desenvolvidos em par-
ceria e com financiamento da Em-

brapa, e com financiamento da As-
sociação para o Fomento à Pesquisa 
de Melhoramento de Forrageiras 
(unipasto), do Centro Internacio-
nal de Inovação e Transferência de 
Tecnologia Agropecuária (CIITTA) e 
da Fertigram. Ao longo dos traba-
lhos, a Epamig vai divulgar resulta-
dos preliminares em seus canais de 
notícias. (Ascom/ Epamig )

Minas Gerais é destaque nacional 
no mercado de geração distribuída de 
energia solar fotovoltaica. O estado li-
dera o ranking com a maior potência 
instalada no país, 17,5% do total. São 
1.461,1 MW, segundo a Associação 
Brasileira de Energia Solar Fotovoltai-
ca (Absolar). O Banco do Nordeste é 
parceiro do segmento de autogeração 
e destina, em 2022, R$ 145 milhões 
para pessoas físicas financiarem pla-
cas solares em suas residências nos 
nove estados nordestinos nas partes 
de Minas e do Espírito Santo onde a 
instituição atua.

Em 2021, o BNB financiou R$ 5,5 
milhões para geração de energia solar 
em casas mineiras. O valor está distri-
buído em 216 operações de crédito, 

em contratos da linha FNE Sol Pessoa 
Física, que utiliza recursos do Fundo 
Constitucional de Financiamento do 
Nordeste. O produto é baseado na 
ideia de o cliente pagar uma parcela 
equivalente a 80% de sua conta atual 
e, em poucos anos, ganhar indepen-
dência energética.

As taxas do Banco do Nordeste 
são bastante atrativas, e o prazo da 
operação pode chegar a 96 meses, já 
incluída a carência de até seis meses. 
O retorno do investimento geralmen-
te é alcançado antes, no prazo médio 
de 48 meses. O financiamento pode 
chegar a 100% do valor do investi-
mento, com limite de R$ 100 mil.

O superintendente do BNB para 
Minas Gerais e Espírito Santo, Wes-

ley Maciel, destaca o potencial para 
geração de energia que o estado pos-
sui. “Minas é muito privilegiado em 
relação à incidência de raios solares, 
em especial o norte do estado, e os 
mineiros podem transformá-los em 
energia em suas próprias residências, 
de forma sustentável, com um inves-
timento que se paga rapidamente”, 
ressalta.

A instituição atua em 249 municí-
pios do Norte de Minas Gerais, Vales 
do Jequitinhonha, do Mucuri e do 
Rio Doce e parte do Noroeste do es-
tado. O Banco do Nordeste mantém 
19 agências para atendimento aos 
mineiros, além de portal na internet 
e do telefone 0800-728-3030. (Ascom 
BNB)
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Tonico exige que Borges descubra quem ateou fogo a seu jornal. Caxias oferece 
trégua a Solano, que nega a rendição. Justina, Cândida e Olu temem a possível pena 
de prisão de Guebo. Zayla afirma a Jamil que alguém precisa assumir o controle dos 
Guerreiros. Elisa implora que Solano se renda. Tonico é acusado de corrupção na 
câmara. Samuel rende Filinto. Pressionado, Filinto confessa que atentou contra Pedro 
a mando de Tonico.

RESUMO DE Novelas
Ravi convida Inácia e Anderson para morar com ele, Yasmin e Francisco. Stephany 
invade a casa de Santiago exigindo que Bárbara devolva tudo que Santiago deu a Érica.
Felipe e Bela cuidam de Cecília, que está embriagada em uma festa. Bela conta a Felipe 
sobre o envolvimento de Cecília com Breno, e o rapaz revela o caso a Rebeca. Paco 
e Nicole discutem. Gabriela incentiva Ilana a conversar com Breno. Christian/Renato 
consente que Ravi se encontre com Lara, desde que esteja presente. 

Guilherme avisa a Celina que ela terá que sair de casa. Paula vê a Morte, mas 
não se intimida. Conrado exige que Roni não descarte a parceria entre os dois 
quando sair da cadeia. Flávia beija Murilo para provocar Gabriel, sem ver que 
Ingrid também estava olhando. Cabeça e Bianca se beijam. Ingrid tem um mau 
pressentimento com a mãe. Neném vê Paula na beirada do terraço e corre ao seu 
encontro. Paula se assusta com os raios que caem próximos à torre da Terrare. 

Vitor e Estefânia viajam para a Lua de Mel e se despedem de Cecília, Gustavo e 
Dulce Maria. Verônica deixa uma carta para Fátima contando que precisou ir para 
Campo Grande, pois seu pai está com a saúde comprometida. Dulce sonha com a 
mãe, Tereza. Fabiana reza para que o pai de Verônica consiga se recuperar e para 
que a amiga volte a namorar com Lucas para ficar feliz. Haydee e Noêmia voltam da 
balada e falam sobre os homens que havia lá, mas Flávio escuta a conversa das duas. 

Pascoal apresenta seu grande amigo e filho postiço, Gilmar (Eduardo Costa), para a família de Diana. Gustavo conta 
para Cristóvão que beijou Cecília. Fátima fica sabendo do novo casal através da irmã, Cecília.

Gabriel Medina e Yasmin Brunet 
terminam casamento, afirma 
colunista

‘BBB 22’: equipe de Douglas Silva 
denuncia ataques racistas em delegacia do 
Rio. ‘Inadmissível’

Gabriel Medina e Yasmin Brunet 
terminam casamento, afirma colunista

O casamento de Gabriel Medina e 
Yasmin Brunet chegou ao fim no co-
meço deste ano. De acordo com fontes 
ouvidas pelo colunista Leo Dias, o casal 
já não divide mais o mesmo teto, mas 
escolheram viver de aparência. Saiba 
mais.

Romance marcado por muitas de-
clarações de amor, brigas familiares e 
até mesmo uma polêmica durante as 
Olimpíadas, o casamento de Gabriel 
Medina e Yasmin Brunet chegou ao 
fim. A informação foi confirmada pela 
assessoria de imprensa da modelo.

A união terminou no começo deste 
ano. Fontes ouvidas por Leo Dias, do 
Metrópoles, informam que eles não 
estão mais juntos e até já dormem em 
locais separados, mas escolheram viver 
de aparência.

De acordo com o jornalista Demé-
trio Vecchioli, do uOL, Gabriel tomou 
a iniciativa do término porque não 
conseguia mais lidar com os ciúmes de 
Yasmin. Ainda segundo o colunista, Me-
dina está em uma casa de praia, em Ma-
esias, e teria pedido para que Yasmin 
deixasse a mansão, mas ela não acatou 
e jogos toalhas para cobrir as câmeras 
de vigilância.

A equipe do ator Douglas Silva, 
atualmente no ‘BBB 22’, denunciou 
ataques racistas sofridos pelo artista 
em publicações de um blog anônimo. 
O mesmo portal também publicou ata-
ques de ódio contra Linn da Quebrada, 
Natália e o primeiro eliminado, Lucia-
no. Aos detalhes!

A equipe do ator Douglas Silva, 
atualmente confinado no “BBB 22” e 
ponto central da primeira festa do lí-
der, publicou uma nota avisando que 
está tomando medidas judiciais contra 
os ataques de ódio sofridos pelo artista.

Douglas, assim como Linn da Que-
brada, Natália e o primeiro eliminado 
do programa, o bailarino Luciano, é 

alvo de um blog anônimo que chegou 
a chamá-lo de “macaco”, além de ter 
associado o ator a outros termos. Linn, 
vale lembrar, já sofreu preconceito den-
tro do programa.

A família de Douglas, incluindo sua 
esposa, fizeram um boletim de ocor-
rência na Delegacia de Crimes Raciais e 
Delitos de Intolerância (Decradi), que 
já identificou, de acordo com o portal 
“G1”, o principal suspeito dos ataques. 
Vale lembrar que Douglas, além de Jade 
Picon, é um dos favoritos ao prêmio do 
programa.

O advogado Ricardo Brajterman, 
que trabalha para defender a família 
do artista, afirmou que uma delegacia 

no Rio Grande do Sul identificou o 
homem como alguém que faria parte 
de um grupo neonazista. O suspeito 
inclusive também estaria planejando 
ataques contra judeus e gays.

‘BBB 22’: DOuGLAS SILVA RECEBE 
APOIO DE FãS E SEGuIDORES

No comunicado nas redes sociais, 
a família do ator classificou os ata-
ques, que estão vinculados a um blog 
do WordPress, como “inacreditáveis, 
inadmissíveis e inconcebíveis”. Segui-
dores de Douglas mostraram apoio ao 
líder da semana nos comentários da 
publicação. “Como tem gente doente”, 
escreveu uma. “Apoio total e irrestrito”, 
garantiu outro. “Isso tem que acabar”, 
acrescentou mais uma.

Programação 28/01

Homem-Aranha - Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 03  2D
DuB 14:00

 
Sala 05 3D
DuB 14:30

 
Sala 03 2D
DuB 17:15

 
Sala 05 3D
LEG 17:45

 
Sala 03 2D
DuB 20:30

 
Sala 05 3D
DuB 21:00

Pânico
114min  16 anos

Sala 02 2D
DuB 15:15

 
Sala 02 2D
DuB 18:50

 
Sala 02 2D
DuB 21:30

Juntos e Enrolados
94min - 12 anos

Sala 01 2D
NAC 13:50

 
Sala 01 2D
NAC 19:00

Eduardo e Mônica
114min - 16 anos

Sala 01 2D
NAC 16:20

 
Sala 01 2D
NAC 21:20

Spencer
116min - 12 anos 

Sala 04 2D
DuB  15:50

 
Sala 04

2D
LEG

18:30
 

Sala 04 2D
DuB 21:10

YASMIN BRuNET SE DECLAROu 
PARA GABRIEL MEDINA HÁ POuCOS 
DIAS

Nessa semana, Yasmin publicou um 
texto em homenagem ao surfista, após 
ele comunicar ao público a decisão de 
não disputar as primeiras etapas do 
circuito mundial para cuidar da saúde 
mental. Junto com as declarações, ela 
publicou um vídeo onde o casal se 
beija e se abraça em um cenário de 
competição.

“Eu vi em primeira mão tudo que 
ele sofreu porque eu sofri junto com 
ele. Vi ele segurar muita coisa que foi 

extremamente injusta com ele. Muitas 
vezes, fomos massacrados sem necessi-
dade alguma sem que ao menos sabe-
rem a verdade do que estavam publi-
cando. Muitas mentiras foram contadas 
e tivemos que engolir muitas coisas 
para não tirar o foco da competição, 
porque no final das contas o objetivo 
era fazer ele realizar o sonho dele de 
ser tricampeão e conseguimos”, escre-
veu Yasmin.

O relacionamento de Medina e 
Brunet se tornou público em março de 
2020. Em dezembro do mesmo ano, 
eles se casaram em uma cerimônia 
discreta.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 4

FC
JOSEEMARIA

RJAIROM
A

NATENTA
BABILONICO

LARSACT
HINARE
AEIDOSU

SADUCEUBP
REPOSITOR
DNDTALO
EBEATBOX
NAUMGURI
TLOALM

REIASSUERO

Pais de
Jesus

(Mt 1:16)

Espaço
central 
do circo

Livros que
se se-

guem aos
de Reis

Exortação
de Jesus 

(Mt 22:39)

Rebordo
do chapéu

Tássia
Camargo,

atriz
paulista

Símbolo
do acon-

chego
familiar 

Fariseu,
príncipe

dos
judeus

(?)-shirt,
tipo de
blusa

unissex

Jardim do
(?): o

Paraíso

Salada de
origem

libanesa

Funcioná-
rio de su-
permer-
cados
Diogo

Nogueira,
cantor
carioca

Impresso
com infor-
mações 

do remédio

Expressão
dita ao
telefone

Percussão
vocal do
hip-hop

Menino;
criança

Rio que
corta o
Chile

Arlete
Salles,
atriz

brasileira

Masculino
(abrev.)

Local de onde Sadra-
que, Mesaque e Abed-
nego foram retirados

vivos (Dn 3:26) 

Bolsa, em
francês

De + esta

Equivale a
100 m2

Sim, em
francês

Sua filha foi
ressuscitada por

Jesus (Lc 8:41-55)
Esforça-se por

Palmeira
silvestre

Partidos

Histórias
imaginativas que

procuram explicar a
origem do universo

O império
que levou
os filhos
de Israel
cativos
(Es 1:1)

Membro
de seita

classifica-
da por Je-
sus como
raça de
víboras
(Mt 3:7)

Deu a
Mordecai
a casa de

Hamã
(Et 8:7)

Elcosita
que

profetizou
acerca de

Nínive

Forma da
pista de

skate
Mofo

3/loa — oui — sac. 4/naum. 5/jairo. 7/beatbox — saduceu.
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Prefeito pede população para acabar 
com pavor e lamenta politicagem

Montes Claros debate estratégias para 
aumentar a arrecadação do FIA e do 
Fundo do Idoso

Fiemg abre inscrições para o NM 
participar do Programa de Exportação

Subsecretária 
anuncia Plano 
Mineiro e Comad 
reclama de omissão

O prefeito Humberto Souto pe-
diu a população de Montes Claros 
para acabar com esse pavor em 
torno do aumento dos casos de 
Covid-19, pois afirma que a cidade 
está sofrendo os impactos de um 
surto gripal, mas sem casos con-
firmados de Covid ou mesmo de 
letalidade. Souto concedeu entre-
vista ontem, apresentando uma 
voz rouca e ainda muita tosse. Ele 
lamentou a exploração política 
em torno da exigência de passa-
porte de vacinação e assegurou 
que onde ocorrer aglomeração de 
pessoa, será exigida a comprova-

ção da vacinação. O prefeito não 
descarta a possibilidade de medi-
das mais restritivas, pois afirma 
que não se preocupa em adotar as 
medidas que forem necessárias. 
Porém assegura que está descar-
tada a possibilidade de lockdown. 
Por fim, pediu a população para 
ajudar a fiscalizar as medidas.

A Procuradoria Municipal e as 
Secretárias Municipais de Planeja-
mento de Gestão e educação de 
Montes Claros decidiram retomar 
com o trabalho em domicilio, 
conforme a Portaria 02, assinada 
pelo procurador Otávio Batista 

Rocha Machado e publicado on-
tem no Diário Oficial. 

A portaria define que os Advo-
gados Públicos Municipais sub-
metidos ao regime temporário do 
teletrabalho não estão dispensa-
dos do cumprimento das normas 
estatutárias pertinentes ao seu 
respectivo cargo.  Para os casos 
suspeitos de infecção pelo vírus 
Covid-19 não será exigido o com-
parecimento físico para perícia 
médica, desde que apresentem 
atestado médico externo, que 
deverá ser submetido a homolo-
gação administrativa.

GIRLENO ALENCAR

A ONG Sociedade Civil Organi-
zada (SCO), que congrega mais de 
40 entidades da cidade, se reuniu 
online na manhã de ontem, para 
tratar sobre o Fundo Municipal 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente e do Fundo Municipal do 
Idoso. Participaram representan-
tes de várias entidades, além das 
presidentes do CMDCA, Dardânia 
Queiroz, e do Conselho do Ido-
so, Sandra Carnielle, bem como o 
novo delegado da Receita Federal 
em Montes Claros, Andrey Soares. 
A apresentação foi feita pelo co-
ordenador do SCO e Conselheiro 
do Conselho Regional de Conta-
bilidade de Minas Gerais, conta-
dor Edenilson Durães, que abor-

dou aspectos legais e práticos 
relativos aos fundos e às doações 
com dedução no Imposto de Ren-
da das pessoas físicas e jurídicas. 
“Ainda existem muitas dúvidas 
em relação às doações feitas aos 
fundos e os critérios de dedução 
no Imposto de Renda e mesmo 
quanto às destinações feitas dire-
tamente na declaração do Impos-
to de Renda das Pessoas Físicas, 
por isso a capacitação é muito 
importante”, afirmou Edenilson.

O delegado da Receita Fede-
ral, Andrey Soares Oliveira, des-
tacou que “é sempre um prazer 
participar de um evento que tem 
como premissa ajudar as pesso-
as, especialmente a parcela mais 
vulnerável da sociedade. A Re-
ceita Federal apoia e incentiva as 

destinações de parte do Imposto 
de Renda aos fundos de direi-
to da criança e do adolescente, 
bem como aos fundos de direito 
dos idosos. Vamos construindo 
parcerias, formando uma rede 
de solidariedade em torno desse 
tema tão importante para Mon-
tes Claros e o Norte de Minas. 
Ao final da apresentação foram 
comentadas proposições de me-
lhorias para a legislação visando à 
universalização do direito a todos 
os contribuintes do Imposto de 
Renda e de simplificação do exer-
cício deste direito. Também foram 
feitas reflexões sobre as atuais di-
ficuldades, sendo tratadas possi-
bilidades de inovações na gestão 
dos fundos para melhorar os re-
sultados.

GIRLENO ALENCAR

A ONG Sociedade Civil Organi-

zada (SCO), que congrega mais de 
40 entidades da cidade, se reuniu 
online na manhã de ontem, para 

 
   LEILÃO PÚBLICO  - PRESENCIAL 
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NORTE DE MINAS -  CISNORTE - MG 
LOCAL:  Rodovia MG 202 – n° 1.165 – Bairro: Vale Verde I – Brasília de Minas – MG. 
DATA:  04 de Fevereiro de 2.022   HORÁRIO:  10:00 horas. 
 

 08 Veículos: Microonibus Marcopolo Volare W8 ON ano: 2008 – Microonibus 
Mercedes Benz Comil LO 915 ano: 2011/2012 – Fiat Uno Mille Fire Flex ano: 
2006/2007. 
OBS: Edital completo no site deste leiloeiro. 
 

 SINAL:  50%      COMISSÃO: 5% 
 

Informações: Fone: (38)3221-5324 / (38) 99909-7240/ 99125-4664 
www.marcusviniciusleiloes.com.br /Email: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br 

Marcus Vinícius da Silva Leiloeiro Oficial Mat. 107 JUCEMG 
 
 

 
 
 

 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, RAFAEL DURAES OLIVEIRA, CPF/CNPJ nº 01528554671, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório
Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no
horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que
será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 10.331,09, em 23/01/2022, sujeito à atualização monetária, juros
de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no
prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5404 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55667, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE
LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se
este edital.

Montes Claros, 24 de Janeiro de 2022

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO RODOBENS S/A, CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber que, 
nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de 
Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 28 de Janeiro 
de 2022 às 11:00 horas. Segundo Leilão: dia 31 de Janeiro de 2022 às 11:00 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 
145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP. As demais condições de venda constarão no catálogo que será 
distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: O lote de terreno nº 05, da quadra “K”, com área superficial total 
de 144,00 m², situado na Av. Projetada “B”, no loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes 
Claros/MG, com as seguintes medidas e confrontações: 8,00m de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00m de cada 
lado, confrontando pela frente com a Rua Projetada 10, pelo lado direito com o lote nº 04 e lote nº 03, pelo lado esquerdo 
com o lote nº 06, e pelos fundos com o lote nº 20. Matrícula nº 55.570 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes 
Claros/MG. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 58.500,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 
2º Leilão R$ 91.420,83. Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 
2º Leilão Extrajudicial, no dia 31 de Janeiro de 2022, às 11:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 
27), desde que igual ou superior ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive 
tributos, das contribuições condominiais e honorários advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se 
habilitar no site www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas 
do leilão e quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. O pagamento, em 
qualquer dos leilões, será à vista e em favor da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito 
pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, 
como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da 
arrematação, Escritura Pública, Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, 
certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em 
até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra 
inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer 
irregularidades que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, 
averbação de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso 
necessite de regularização da área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, 
artigo 27, pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por 
preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital.
A vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior 
proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade 
no tocante à sua desocupação, assim como suas respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de 
quaisquer responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros, com 
referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc.

Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 28/01/2022 às 11h 2º Leilão: dia 31/01/2022 às 11h
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VENDA DE BENS IMÓVEIS 
 SICOOB – CREDINOR MONTES CLAROS - MG                       

 
 

 Lote n° 01, quadra: C, acesso 3, do loteamento Vila Milano, n° 99, bairro: Ibituruna - 
Área de 691,12 M2 - matricula: 30538. 

 Lote de terreno n° 06, quadra: 07, com área privativa de 2.402,00 M2 de área comum 
de 888,74 M2 perfazendo a área de 3.290,74 M2, situado no Condomínio Fechado 
Estância Real, em Montes Claros – MG. 

 Um apartamento residencial n° 802, localização 8° pavimento do prédio B, Torre São 
Francisco, Condomínio Residencial Vila de Assis, Rua Dr. Walter Ferreira Barreto 
1.515, Jardim Brasil, Ibituruna, área 148,96M2, matricula: 69354. 

 Lote de n° 03-C, da quadra: 226 - com área de 240,08 M2, situado na Av. Espanha 
(João de paula) jardim Europa) Ibituruna - Montes Claros - MG, matrícula: 75.991. 
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tratar sobre o Fundo Municipal 
dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente e do Fundo Municipal do 
Idoso. Participaram representan-
tes de várias entidades, além das 
presidentes do CMDCA, Dardânia 
Queiroz, e do Conselho do Ido-
so, Sandra Carnielle, bem como o 
novo delegado da Receita Federal 
em Montes Claros, Andrey Soares. 
A apresentação foi feita pelo co-
ordenador do SCO e Conselheiro 
do Conselho Regional de Conta-
bilidade de Minas Gerais, conta-
dor Edenilson Durães, que abor-

dou aspectos legais e práticos 
relativos aos fundos e às doações 
com dedução no Imposto de Ren-
da das pessoas físicas e jurídicas. 
“Ainda existem muitas dúvidas 
em relação às doações feitas aos 
fundos e os critérios de dedução 
no Imposto de Renda e mesmo 
quanto às destinações feitas dire-
tamente na declaração do Impos-
to de Renda das Pessoas Físicas, 
por isso a capacitação é muito 
importante”, afirmou Edenilson.

O delegado da Receita Fede-
ral, Andrey Soares Oliveira, des-

tacou que “é sempre um prazer 
participar de um evento que tem 
como premissa ajudar as pessoas, 
especialmente a parcela mais vul-
nerável da sociedade. A Receita 
Federal apoia e incentiva as des-
tinações de parte do Imposto de 
Renda aos fundos de direito da 
criança e do adolescente, bem 
como aos fundos de direito dos 
idosos. Vamos construindo par-
cerias, formando uma rede de so-
lidariedade em torno desse tema 

tão importante para Montes Cla-
ros e o Norte de Minas. Ao final da 
apresentação foram comentadas 
proposições de melhorias para a 
legislação visando à universaliza-
ção do direito a todos os contri-
buintes do Imposto de Renda e de 
simplificação do exercício deste 
direito. Também foram feitas re-
flexões sobre as atuais dificulda-
des, sendo tratadas possibilidades 
de inovações na gestão dos fun-
dos para melhorar os resultados.

A subsecretaria de Políticas 
sobre Drogas de Minas Gerais, So-
raya Romina dos Santos, apresenta 
hoje, em Montes Claros, o Plano 
Mineiro Intersetorial de Cuidados/
Tratamento e Prevenção do uso/
Abuso de Álcool, Tabaco e outras 
Drogas, em evento a ser realiza-
do no auditório da Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams), mas que 
está cercado por polemica. O 
presidente do Conselho Muni-
cipal de Álcool e Outras Drogas 
de Montes Claros, William Cé-

sar Ireno se queixa da omissão 
do Estado nesse setor, pois faz 
quatro anos que não fazem 
nada. “Sinto uma timidez, pois 
sequer fazem algum marketing”, 
explica o presidente.

A diretora regional da Sedese, 
Janice Borém explica que todas 
as ações publicas são definidas 
em políticas, onde primeiro tem 
de identificar as demandas, para 
depois definir as ações. Ela expli-
ca que nesse primeiro momento 
será uma reunião com os gesto-
res de Assistência Social. (GA)

O conselheiro do CRC-MG, Edenilson Durães



Montes Claros, sexta-feira 28.1.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

O MAX MIN CLUBE 

Considerado o melhor de Moc, sempre  teve excelentes presiden-
tes, e tem como   objetivo oferecer uma completa infraestrutura para 
atender as necessidades de lazer e entretenimento de seus associa-
dos, obedecendo a princípios e valores éticos. O atual presidente,  
Charles Caldeira, que encerra seu mandato em outubro,  pretende 
fechar com chave de ouro, entregando a tão sonhada piscina com 
ondas, que segundo informes a construção deverá iniciar no próxi-
mo mês.  Aplausos...

ATRASOS NOS VOOS 

Continua acontecendo em todo país os cancelamentos ou mu-
danças nos dias dos voos. Como sempre trazendo muitos transtor-
nos inclusive para empresários. Espero que meu voo não seja nova-
mente cancelado, pois amanhã terei que estar em Moc. Em tempo: 
estão anunciando voo especial saindo de Moc rumo a Porto Seguro 
durante o Carnaval. Vou me informar e logo confirmo se é mesmo 
direto...

FEIJOADA DO THEO

Com todos apresentando na portaria do ‘Vichi Maria’ o passa-
porte de vacinação, se Deus quiser vou voltar a promover a famosa 
e tradicional ‘Feijoada do Theo’, no dia 30 de abril. O Vichi Maria 
é um sítio com imenso gramado, belos jardins muito bem cuidados 
pela sua proprietária Irene Pereira. Como sempre estaremos mon-
tando vários espaços com tendas e shows com os melhores artista da 
cidade, além da famosa feijoada e outros pratos típicos. Aguardem...

BURITI

uma das mais belas palmeiras que temos neste sertão, principal-
mente nas estradas rumo a Januária e Pirapora, é o BuRITI, com suas 
gigantescas folhas em forma de um leque e frutos belíssimos. E o 
que é importante, faz deliciosos doces que são consumidos em todo 
Norte de Minas. ESTA PALMEIRA PRECISA SER MAIS PRESERVADA 
NA REGIãO, pois estou sabendo que muitas estão sendo destruídas. 

LER MAIS LIVROS 

Conversando com vários empresários do setor de livrarias, eles 
me disseram estar impressionados de como anda diminuindo o inte-
resse dos jovens pela leitura. Realmente, é muito triste isso que está 
acontecendo, pois a leitura é muito importante em qualquer idade. 
Não podemos deixar as nossas crianças sem o hábito de ler livros, 
atraídos pelo computador e celulares.

TODA beleza e charme da médica, Talita Kfuri na praia ao 
entardecer.

DESPEDINDO hoje de Arraial D’ Ajuda, depois de ter ganho 
alguns quilos, mas na próxima semana estarei firme na muscu-
lação da Academia “360 Studio Fitness”.

VEJA a alegria da vovó, Juliana Athayde Oliveira com  lindo 
neto, Pedro.

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é a linda e charmosa, Bel 
Pinheiro. Viva, para ela!

GRUPO de grandes mulheres formado por: Vanessa Mendes, 
Ada Cordeiro, Renata Frota, Lilian Pinheiro e Oriana Rocha que 
prometem marcar presença na “Feijoada do Theo”, dia 30 de 
abril.

DONA MARINA LORENZO Fernandez Silva que me ajudou 
muito no início da minha carreira vai comemorar mais um ani-
versário no próximo mês aqui em Moc.

O MÉDICO, Daniel Figueiredo com sua esposa a também 
médica, Bianca Reis e suas  lindas irmãs, Barbara e Renata como 
o namorado Rafael Ribeiro.

O EMPRESÁRIO e presidente do CDL, Ernane Batata com 
sua esposa Carol e os filhos: Arthur, Clara e Luíza formando 
uma bonita família.

LEMBRANÇAS DURANTE vários anos durante a Exposição 
Agropecuária quando eu promovi o “Baile dos Fazendeiros”. Veja 
aí o inesquecível, Ricardo Laugthon com Ângela dançando.

RECORDAR É VIVER: Num encontro em BH, na década de 
1960, Jane Pena, Walduck Wanderley, este jornalista, Marina 
Queiroz, Oneide Torres e Maria Jose Comini com o filho. 

REJUVENESCIMENTO: A renomada médica dermatologista 
Andréa Laughton, mantém em sua clínica o aparelho a laser mais 
moderno do País. É o BB Laser Lavieen que é um novo conceito 
de laser e o único de THuLIuM (1927NM) do Brasil. Aplausos...

MUDANÇA NO CLIMA: Estamos vendo uma mudança cada 
vez maior no setor climático do Brasil. Nunca se viu tanta chuva 
em locais marcados pelas terríveis secas como no nosso querido 
sertão norte-mineiro. Tudo isso certamente pela grande poluição 
ambiental e o desmatamento desenfreado.

ESTOU SABENDO que a Feirinha da Praça da matriz que está 
sendo realizada em frente ao Centro Cultural está muito bem or-
ganizada. Aliás, aos domingos pela manhã vamos todos prestigiar 
e ver de perto e adquirir nosso rico artesanato.

TENDO EM VISTA a volta às aulas, prevista para a próxima 
semana, todo cuidado é pouco em relação aos preços  do material 
escolar. A pesquisa continua sendo essencial, façam orçamentos 
antes de efetuarem as compras em   várias  papelarias. Por falar 
em volta às aulas, o prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil,  
adiou o retorno das crianças  com idade entre  cinco  a 11 anos, 
para que haja tempo de  todas se vacinarem  contra a Covid-19.

PREÇOS SALGADOS: Com a inflação altíssima as pessoas estão 
cada vez mais perdendo o poder de compra, viajar para fora do 
país então está quase impossível com a alta do dólar. O negócio 
é mesmo esperar e sempre que forem fazerem compras pesqui-
sarem bastante pois existem sim diferenças de preços entre um 
lugar e outro. 

APNEIA DO SONO: Famosa pelos roncos, a doença é caracteri-
zada por interrupções na passagem de ar pela faringe, que podem 
durar de dez segundos a um minuto. O perigo é que a barulheira 
noturna deixa o organismo sob estresse e reduz o aporte de oxi-
gênio aos tecidos. Para controlá-la, existem cirurgias, aparelhos 
bucais e equipamentos como o CPAP, que regularizam a respiração 
enquanto o indivíduo dorme. 

AMANHÃ, depois de uma longa temporada em meu “cantinho” 
estarei reunindo logo mais depois das 12h com a turma da direto-
ria no Skema-Kente para colocarmos os assuntos em dia. 

VAP & VIP


